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Estudio japones aseguró que, si 
bien los efectos son tan pequeños 
que no se puede confiar únicamen-
te en beberla para perder peso, 
el agua con gas puede ayudar a 
bajar de peso ya que contribuye a 
aumentar la absorción de glucosa 
en sangre y el metabolismo (la 
velocidad a la que el cuerpo utiliza 
y convierte la energía).
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Estiman que el pico 
de casos de dengue 
en Córdoba será 
en la Semana Santa
nEl Ministerio de Salud provincial informó que 
hasta ahora se registraron 17 contagios autóctonos 
y dos importados de Cuba nMuchos menos que a 
esta altura del año pasado nInstan a la población a 
no relajarse y a fortalecer los cuidados / página 16

Desde Suiza, Milei negó haber aplicado un “ajuste doloroso”

Francos se reunió 
con los legisladores.

En la previa de su participación en el Foro Económico Mundial de 
Davos que tendrá lugar hoy, el Presidente ratificó su alineamiento 
con Estados Unidos y aseguró que, si Argentina tiene que salir del 
Mercosur para mantener libre comercio con aquel país, lo hará. 
También reiteró que la salida del cepo es una prioridad, aunque no se 
concretará hasta obtener la financiación necesaria / página 4

Los repre-
sentantes de 
la oposición 
dialoguista 
proponen la 
suspensión de 
las primarias 

página 3

en el senado

Francos no logra obtener los 
votos para eliminar las Paso

Cinco bloques opositores de la Legislatura propo-
nen realizar una consulta popular / página 5

lotería de córdoba concretó la apertura de sobres

Cuatro empresas en carrera 
para la concesión del juego

mondo cane

El regreso de 
Donald Trump
gonzalo fiore  / página 6

salud en forma interanual

Reclamo por la 
entrega de los 
medicamentos 
oncológicos

El empleo 
formal en la 
construcción 
cayó un 15%

Presentaron un amparo 
por los tratamientos de 
niños con cáncer/ página 3

Según el informe del 
Ieric correspondiente a 
octubre de 2024 / página 6

EnTrEvisTas

jorge vasalo

Magazine

¡¡¡Correr, 
correr y correr!!!

copa argentina

En un partido 
histórico, 
Boca goleó 5-0 
a Argentino 
de Monte Maíz 
en Santa Fe
nLa jerarquía individual 
y colectiva fue muy marca-
da durante los 90 minutos 
nZeballos, Merentiel, 
Janson, Giménez y Zenón 
marcaron los goles / página 11

El español Ander Herrera tuvo su 
debut con la camiseta xeneize.
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En las próximas semanas podrían comenzar las prometidas deportaciones

Trump suma presencia militar 
en la frontera con México 

WASHINGTON.- En su mara-
tón de decretos, órdenes y medi-
das inmediatas para iniciar un 
cambio  drást ico  en Estados 
Unidos, el presidente Donald 
Trump ya comenzó a enviar miles 
de tropas más en servicio activo a 
la frontera con México, después 
de declarar una emergencia na-
cional por los migrantes y ordenar 
al ejército aumentar su presencia 
en la zona fronteriza.

Según informó ayer la cadena 
CNN, ya hay alrededor de 2.200 
soldados en la frontera sur como 
parte de la  Fuerza de Tarea 
Conjunta-Norte, la misión fronteri-
za del Comando del Ejército de 
Estados Unidos con sede en El Paso, 
Texas. Los mismos apoyan la labor 
de l  Se r v i c i o  de  Aduanas  y 
Protección Fronteriza de Estados 
Unidos, realizando principalmente 
tareas logísticas y burocráticas como 
ingreso de datos, topografía y moni-
toreo, y mantenimiento de vehícu-
los. También existe ya un contin-
gente de la Guardia Nacional de 
4.500 hombres llamado Operación 
Lonestar, liderado por la Guardia 
Nacional de Texas.

Las tropas adicionales en servi-
cio activo que se enviarán a la fron-
tera esta semana harán en gran 

parte lo mismo, dijeron los funcio-
narios citados por CNN, y se espera 
que se sumen a la Fuerza de Tarea 
Conjunta-Norte y la aumenten.

Por otro lado, Trump volvió a 
amenazar con sanciones y aranceles 
a Rusia si el mandatario de ese país, 
Vladimir Putin, se niega a poner fin 
a la guerra en Ucrania “ahora”. El 
republicano lanzó esta advertencia 
por primera vez el martes durante 
una rueda de prensa en la Casa 
Blanca, y ayer fue más allá al afir-

mar que también impondría aran-
celes sobre Rusia y que el castigo 
podría extenderse a otros países que 
estén proporcionando apoyo a 
Moscú en el conflicto. “Si no llega-
mos a un acuerdo pronto, no tendré 
otra opción que imponer altos nive-
les de impuestos, aranceles y san-
ciones a cualquier producto que 
Rusia venda a Estados Unidos, así 
como a otros países que están par-
ticipando”, escribió el jefe de la Casa 
Blanca en su red social Truth Social.

Migrantes que buscan entrar a ee.uu. esperan frente a en la frontera.

“El Canal de Panamá no fue una
concesión”, dijo Raúl Mulino

el presidente panameño Mulino dando su discurso en el Foro de davos.

BERNA.- El presidente de 
Panamá, Raul Mulino, ratificó ayer 
la postura del país, luego de las 
palabras de Donald Trump en su 
acto de asunción este lunes, en las 
que aseguró que Estados Unidos 
va a “tomar de vuelta” el Canal de 
Panamá. El canal de Panamá no 
fue “una concesión ni una dádiva” 
de Estados Unidos, aseguró el 
mandatario ayer en el Foro de 
Davos, tras la amenaza de su par 
estadounidense para “retomar” el 
control de la vía interoceánica. En 
una mesa redonda celebrada en el 
Foro Económico Mundial, que tie-
ne lugar en Suiza, Mulino rechazó 
los dichos del magnate. “Primero 
por falso y segundo porque el 
Canal de Panamá es de Panamá y 
seguirá siendo de Panamá. El ca-
nal de Panamá no fue una conce-
sión ni una dádiva que hizo los 
Estados Unidos. Panamá sigue 
adelante, a Panamá no los distraen 

este tipo de pronunciamientos”, 
remarcó. En su discurso de asun-
ción, el presidente norteamericano 
reiteró su intención de tomar el 
control de esta vía interoceánica. 
“China está operando el canal de 
Panamá y nosotros no se lo dimos 
a China. Se lo dimos a Panamá y 
vamos a recuperarlo”, dijo Trump. 
Sin embargo, el presidente de 
Panamá sostuvo que el canal “no 
fue una concesión de nadie” sino 
el resultado de luchas populares y 
de los tratados que firmó en 1977 
el entonces presidente Jimmy 
Carter, conforme a los cuales el 
control de la vía fue entregada a 
Panamá en diciembre de 1999. 
Por su parte, China insistió de 
nuevo en que “no participa en la 
gestión y la operación del canal y 
nunca ha interferido en los asun-
tos del canal”, según la portavoz 
del ministerio de Relaciones 
Exteriores, Mao Ning.

Sánchez dijo que las redes 
sociales dañan la democracia

BERNA.- El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, llamó 
ayer en el Foro de Davos a acabar con el anonimato en las redes socia-
les, que a su juicio “están dañando” a la democracia, y pidió “abrir la 
caja negra” de los algoritmos que controlan los empresarios más pode-
rosos del mundo tecnológico. Lo dijo en un encendido discurso frente 
a los empresarios y líderes de la cumbre en Suiza, erigiéndose casi 
como la contracara. Sánchez dijo que propondrá esa medida a sus 
colegas europeos en una futura reunión en Bruselas, con el objetivo de 
hacer de las redes sociales “espacios seguros y justos”. “Las redes so-
ciales están dañando el orden liberal y el sistema democrático”, advir-
tió el dirigente socialista, “simplificando excesivamente y polarizando 
el debate público”, “fomentando la desinformación” y “convirtiéndose 
en herramientas para sustituir votos por ‘me gusta’”. Desde hace días, 
Sánchez ha lanzado mensajes contra la “tecnocasta” que controla las 
redes sociales y que a su juicio “amenaza” la democracia, en coinciden-
cia con la toma de posesión de Donald Trump esta semana como nue-
vo presidente de Estados Unidos, tras una victoria electoral en la que 
contó con el apoyo de Elon Musk, el propietario de la red social X. El 
presidente del Gobierno español acusó a Musk principios de enero de 
encabezar una “internacional reaccionaria”.

Marco rubio junto a subrahmanyam jaishankar, Penny Wong e Iwaya Takeshi.

Se reunió el Quad
WASHINGTON.- La nueva ad-

ministración del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, 
anunció ayer junto a sus socios del 
Quad -alianza estratégica confor-
mada por Australia, Japón, India y 
Estados Unidos- la planificación de 
una cumbre de líderes que se reali-
zará este año en Nueva Delhi. Así 
lo confirmaron ayer los ministros de 
Relaciones Exteriores de los cuatro 
países en un comunicado conjunto 
tras una reunión en Washington. 
“Esperamos avanzar en el trabajo 
del Quad en los próximos meses y 
nos reuniremos con regularidad 
mientras nos preparamos para la 
próxima Cumbre de Líderes del 
Quad organizada por la India”, ex-
presaron los cancilleres en el texto.

operación militar
Caracas.- el ministro de defensa, vladimir Padri-
no López, principal sostén de nicolás Maduro en el 
poder, puso en marcha ayer un operativo militar para 
enfrentar a “enemigos internos y externos” que “con 
sus amenazas y agresiones” buscan desestabilizar 
el país, según un comunicado castrense. se trata del 
escudo Bolivariano de defensa 2025 que el alto mando 
desplegará para enfrentar especialmente las protestas 
que prepara la oposición venezolana y una hipotética 
intervención extranjera.

superar el machismo
Vaticano.- El papa Francisco afirmó ayer que hay 
que eliminar la mentalidad “clerical y machista” en 
la Curia, el gobierno de la Iglesia católica, y que “las 
monjas están por delante y saben hacerlo mejor que 
los hombres”. Francisco realizó estas declaraciones al 

recibir a los miembros de la fundación Hilton, de la 
conocida cadena hotelera, y que participa en activida-
des caritativas, y les agradeció: “sé que colaboran con 
algunos dicasterios vaticanos para dar a las monjas 
oportunidades de crecer en profesionalidad y espíritu 
misionero. ¡Gracias”.

aumentan el fuego
Brasilia.- Brasil enfrentó en 2024 un dramático incre-
mento de 79% de superficie vegetal incendiada res-
pecto al año previo, una crisis que dejó 30,8 millones 
de hectáreas quemadas, en especial en la Amazonía, 
mostró ayer la plataforma de monitoreo MapBiomas. 
La superficie representa un área superior al territorio 
de Italia, y es la mayor registrada desde 2019, según las 
mediciones satelitales del organismo. La Amazonía fue 
la región más afectada, con 17,9 millones de hectáreas 
arrasadas por el fuego, 58% del total del país.

Panorama mundial

Foro Económico mundial
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Francos recibió reproches de la oposición dialoguista en una reunión en el Senado

El Gobierno analiza suspender 
las Paso en vez de eliminarlas

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, ratificó ayer ante los senado-
res que la prioridad del Gobierno es 
derogar las elecciones Primarias, 
Abiertas, Simultáneas y Obligatorias 
(Paso) para las elecciones legislativas, 
aunque hasta ahora solo podría haber 
consenso para una suspensión de las 
primarias. Junto a la vicepresidenta 
Victoria Villarruel, Francos mantuvo 
una reunión con senadores del oficia-
lismo y los bloques dialoguistas para 
analizar el esquema de iniciativas que 
requiere aprobar el Poder Ejecutivo en 
las sesiones extraordinarias.

Por el momento, el oficialismo no 
tiene consensos para avanzar en una 
derogación, por lo cual analiza la po-
sibilidad de una suspensión de las 
primarias. Al respecto, Francos dijo 
que, ante la falta de consensos, el 
Gobierno evaluaría suspender las 
Paso. Lo mismo manifestó el presiden-
te del bloque de La Libertad Avanza 
(LLA), Ezequiel Atauche.

La urgencia del Gobierno de apro-
bar una iniciativa sobre la eliminación 
o suspensión de las primarias respon-
de a que vencen los plazos para poner 
en marcha el cronograma electoral. 
El esquema de trabajo diseñado por 
el Gobierno contempla tratar en co-
misiones el 4 y 5 de febrero el proyec-
to sobre las Paso, y luego debatirlo el 
6 de febrero en el recinto, y en el 
Senado alrededor del 20 del mismo 
mes.

Más allá del tono cordial que im-

peró en el encuentro, no faltaron al-
gunos reproches y advertencias sobre 
cuestiones polémicas impulsadas por 
el Poder Ejecutivo. Así, el radical Pablo 
Blanco (Tierra del Fuego) le transmi-
tió a Francos su queja por los ataques 
del jefe del Estado por las dietas que 
cobran los senadores. El vicepresiden-
te del bloque radical le dijo a Francos 
que los datos divulgados por la Casa 
Rosada eran falsos y estaban tergiver-
sados. 

El radical Blanco y el vicepresiden-
te del bloque Pro, Alfredo De Angeli 
(Entre Ríos), le reiteraron su rechazo 
a la nominación de Ariel Lijo como 
juez de la Corte cuando el jefe de 

Gabinete planteó que entre los temas 
incluidos en las sesiones extraordina-
rias habilitadas por el Poder Ejecutivo, 
que comenzaron este lunes y conclui-
rán al 21 de febrero, se encontraban 
los acuerdos para completar el máxi-
mo tribunal de Justicia.

En el encuentro, también partici-
paron los senadores Carlos Espínola 
(Corrientes), presidente del interblo-
que Las Provincias Unidas, y la bull-
rrichista Carmen Alvarez Rivero (Pro-
Córdoba). Por el oficialismo estuvieron 
presentes el presidente provisional de 
la Cámara alta, Bartolomé Abdala 
(San Luis), y el jefe del bloque liber-
tario, Ezequiel Atauche (Jujuy).

Francos dijo que si no consigue los votos, buscará la suspensión de las Paso.

El Gobierno tomó control 
del Hospital Bonaparte 
El Ministerio de Salud intervino el Hospital de 

Salud Mental “Laura Bonaparte” con el objetivo de 
“garantizar la atención de los pacientes y recuperar el 
normal funcionamiento” de la institución, según in-
formaron fuentes oficiales. En un comunicado, la 
cartera sanitaria explicó que la intervención se debió 
a una “sobredotación de personal” y el “mal manejo 
de los fondos”, lo que afectó la capacidad de atención 
del hospital. Tanto el crecimiento desmedido del per-
sonal como el mal manejo de los fondos ha afectado 
la capacidad de atención y el buen funcionamiento 
del Hospital”, indicaron desde el ministerio a cargo de 
Mario Lugones. Además, las autoridades resaltaron 
que la intervención busca “aportar la transparencia y 
eficacia necesarias para garantizar el buen funciona-
miento del hospital”. Según trascendió, Mariano 
Pirozzo será el interventor designado. A pesar de las 
protestas por parte de los trabajadores, que denuncian 
los despidos de 200 empleados y el cierre de la insti-
tución, el Gobierno afirmó que se busca un “uso efi-
ciente de los recursos” para mejorar los servicios. Cabe 
recordar que en octubre pasado, el Gobierno había 
anunciado el cierre del Bonaparte, pero luego dio mar-
cha atrás, y anunció un plan de reestructuración.

Amparo judicial por la 
medicación suspendida 

La Defensoría Nacional de los Derechos de las 
Niñas, Niños y Adolescentes presentó un amparo judi-
cial para que el Gobierno reanude la entrega de medi-
cación esencial a menores con enfermedades de alta 
complejidad, cuyo suministro había sido interrumpido 
en los últimos meses. Marisa Graham, titular de la ins-
titución, explicó la acción busca “que se cumpla la ley 
vigente” y reclamó la provisión de medicamentos para 
tratamientos oncológicos y otros de alto costo. La 
Defensoría demandó al Estado Nacional a resolver en 
un plazo de 10 días los expedientes administrativos con 
más de 60 días de demora y a adecuar todos los trámi-
tes pendientes en 20 días. Graham agregó que el am-
paro fue apelado por el oficialismo, pero subrayó que 
esta medida cautelar es “a favor de los niños y adoles-
centes”. La acción judicial, promovida también por la 
Asociación Civil Alianza Argentina de Pacientes (Alapa), 
destacó que se trata de una “vulneración de los dere-
chos” de los menores. En tanto, desde el Gobierno aún 
no se pronunciaron respecto a esta medida judicial, 
mientras la preocupación por el retraso en la entrega 
de medicación sigue creciendo entre las familias afec-
tadas, especialmente para los niños que requieren tra-
tamientos oncológicos inmediatos.

Cruces entre el kirchnerismo 
y el PRO por “Ficha Limpia”

La diputada del PRO Silvia Lospennato afirmó ayer que el proyecto de 
Ficha Limpia impulsado por el Gobierno es “muy bueno” y va a terminar 
siendo ley “en todo el país”. La legisladora sostuvo que el Gobierno “encon-
tró una solución al conflicto” por la falta de quórum de fines del año pasado 
y que la nueva iniciativa “complementa al anterior”. En otra línea, aseguró 
que “no debería haber problemas” con la aprobación en la Cámara de 
Diputados, pero que en el Senado “va a ser difícil con el kirchnerismo”. “No 
hay que esperar nunca nada del kirchnerismo ni por Ficha Limpia ni en 
contra de la corrupción ni por Boleta Única”, expresó. Y en la misma línea 
agregó que “el peronismo es una fuerza política que está llena de corruptos”. 
En tanto, sobre el mismo proyecto, la intendenta de Quilmes, Mayra 
Mendoza, afirmó que apunta a dejar fuera de la carrera electoral a la ex 
presidenta Cristina Fernández de Kirchner. Mendoza señaló que la actual 
titular del PJ es “la única líder política que puede ponerle un freno a este 
modelo de ajuste y miseria” y que también es “la única que se plantaría 
contra otro acto de entrega de la soberanía nacional”. En esa línea, cargó 
contra la oposición dialoguista que se reunió con el Gobierno para destrabar 
el temario de las sesiones extraordinarias, al considerar que “van a Casa 
Rosada a ofrecer lo que ni el gobierno mismo pide”.

Pami: denuncian a 
Volnovich por pago 
de sobreprecios

La líder de la Coalición Cívica 
(CC), Elisa Carrió, y un legislador 
de su partido, Hernán Reyes, de-
nunciaron a la extitular del Pami 
Luana Volnovich, y a un grupo de 
laboratorios por supuestas incon-
sistencias en la compra de medica-
mentos oncológicos para los afilia-
dos de la obra social. La denuncia 
señala que, en 2023, el Pami com-
pró algunas drogas entre dos y 16 
veces más caras que las adquiridas 
vía licitación pública. La CC basó 
su denuncia -que recayó en el juz-
gado federal  número 9 de 
Comodoro Py- en un conjunto de 
pedidos de información pública 
que permitió comparar el valor de 
compra del mismo medicamento, 
provisto por el mismo laboratorio y 
en un mismo período en una y otra 
modalidad de contratación.

Grabois cargó 
contra Milei por 
su apoyo a Musk

El dirigente social Juan Grabois 
cargó ayer contra el presidente Javier 
Milei al tildarlo de ser un “monito 
arrastrado” que “se excita por cada 
maní” que le lanza la “raza aria y la 
casta trillonaria”. La respuesta del 
referente de Patria Grande se dio lue-
go de que Milei saliera a apoyar al 
empresario Elon Musk, quien fue 
acusado de realizar un gesto asociado 
al nazismo durante la ceremonia de 
asunción de Donald Trump. Grabois 
sostuvo que los amigos de Milei “son 
nazis” y lo tildó como un “facho hijo 
de puta”. El Presidente había expre-
sado su apoyo a Musk al calificar de 
“difamaciones” las críticas hacia 
Musk y afirmar: “Nazi las pelotas”. A 
Eso, Milei agregó: “Los vamos a ir a 
buscar hasta el último rincón del pla-
neta en defensa de la libertad. Zurdos 
hijos de putas tiemblen”.

AlAn BerAud, nuevo emBAjAdor en uruguAy 
el Gobierno designó a Alan Beraud como nuevo embajador de Argentina 
en uruguay, en reemplazo de Martín García Moritán, quien fue retirado la 
semana pasada. según un comunicado de la Cancillería, la decisión busca 
“unificar la Embajada en Uruguay con la Representación Permanente ante 
la Aladi y el Mercosur”, con el objetivo de optimizar recursos y generar un 
ahorro para la república Argentina. Beraud, diplomático de carrera, se 
desempeñaba hasta ahora como representante permanente ante el Merco-
sur y la Aladi. La modificación en la diplomacia argentina también respon-
de a “razones de servicio”, según el decreto oficial, y se da en el marco de la 
asunción de Yamandú orsi como presidente de uruguay. 

Kicillof: “el presidente entregA lA soBerAníA” 
el gobernador de Buenos Aires, Axel Kicillof, criticó al presidente javier 
Milei por “recorrer países centrales, entregando nuestra soberanía, nues-
tros trabajos y riquezas naturales al mejor postor”. en un mensaje en su 
cuenta de X, Kicillof destacó la caída histórica del consumo de carne de 
vaca y afirmó que “la plata no le alcanza a casi nadie”. También cuestionó 
el modelo económico del Gobierno, que, según él, favorece las exportacio-
nes mientras deteriora las condiciones de vida de los sectores populares. 
“Hambre y sufrimiento en el granero del mundo”, concluyó.

Panorama mundial
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OleaginOsa          COtizaCión       variaCión                   POrCentaJes
soja                          $ 293.000             +$ 3.000  +1,0 %
Maíz                         $ 209.300             +$ 2.800  +1,3 %
Trigo                        $ 199.000             +$ 1.000  +0,5 %

indiCadOres bursátiles y finanCierOs

Ciudades ÍndiCes PuntOs  variaCión
PunTos  PorcenTajes

nueva York dow jones 44.156,12 +130,31  +0,30 %

Londres FTse 100 8.545,13                0,00       0,00  %

Francfort daX 21.254,27 -4,94 -0,02 % 

París cac 7.837,40 +66,45  +0,86 %

Zurich swiss Index 12.187,67 +76,51 +0,63 %

Tokio nikkei 225 39.615,50 +615,00       +1,58 %

Buenos aires Merval 2.680.945,75   +61.226,38 +2,34 %

san Pablo Bovespa 122.972 -367  -0,30 %
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EL mErvaL
La bolsa porteña operó ayer en alza y el índice lider s&P Merval de BYMa 
avanzó 2,34% a 2.680.945,75 puntos. en cuanto al riesgo país-medido por 
el banco jP Morgan-, subió 2 unidades y se ubicó en los 640 puntos básicos. 
Por otro lado, el dólar paralelo tambíen llamado “blue”, subió $5 y cotizó a 
$1.240 para la venta.

coMPra
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El Presidente volvió a afirmar que buscará salir del control cambiario cuanto antes

Milei: “Los argentinos están 
ahora mejor que en 2023”

Previo a su discurso en el Foro 
Económico Mundial de Davos que 
tendrá lugar hoy a las 6.15 (hora 
local), el presidente Javier Milei 
reiteró sus intenciones de quitar las 
regulaciones cambiarias y negó ha-
ber aplicado “un ajuste doloroso” 
en el país, además de asegurar que 
“los argentinos están ahora mucho 
mejor” que en 2023. Asimismo, ra-
tificó su alineamiento con Estados 
Unidos, sobre el cual expresó la 
necesidad de avanzar en un tratado 
de libre comercio, y destacó a China 
como “un gran socio comercial”.

“Nosotros estamos comprome-
tidos a sacar los controles de capi-
tales y el cepo, que es una herra-
mienta de expropiación por parte 
del sector público”, dijo el manda-
tario. Y agregó: “El financiamiento 
es importante, adelanta en el tiem-
po la salida del cepo. Nosotros va-
mos a salir igual del cepo en algún 
momento, cuando logremos recons-
tituir el equilibrio de stocks en el 
Banco Central. La diferencia es 
que, si conseguimos financiamien-
to, la salida es más rápida”.

El jefe de Estado también habló 

de la realidad del país y postuló que 
heredó un 57% de pobreza, que sin-
ceró y bajó en “21 puntos a lo largo 
del año” al impulsar un ajuste en la 
política. Los salarios promedios en 
el mercado formal pasaron de US$ 
300 a 1100”, dijo, y completó: 
“Dado que la moneda argentina de-
jó de estar tan depreciada, el PBI 

el Presidente se reunió con su par te ucrania, volodimir Zelensky.

per cápita es 120% más grande”.
“Yo no aplique una receta dolo-

rosa. Lo que hice es bajar la infla-
ción”, indicó Milei, y agregó que “los 
argentinos están ahora mucho me-
jor” que en el 2023. En la misma 
línea, Milei enfatizó que los niveles 
de aprobación de su gestión están 
en torno al 60% y vaticinó que, si 
las elecciones legislativas fueran 
hoy, La Libertad Avanza (LLA) ob-
tendría “el 50% de los votos”.

Por otra parte, Milei sostuvo que 
existe la posibilidad de romper con el 
bloque regional del Mercosur si fuera 
una “condición extrema” para sellar 
un acuerdo de libre comercio con 
Estados Unidos. De todos modos, ase-
guró que hay mecanismos que permi-
ten garantizar un entendimiento de 
libre comercio sin salir del bloque.

Finalmente, con respecto a 
China, aseguró que trabaja en una 
nueva visita al país para afianzar 
las relaciones. Al igual que Estados 
Unidos, calificó al gigante asiático 
como un gran socio comercial.

anuncian inversión por us$ 500 millones
La jornada de ayer dejó dos momentos a destacar para el Presidente. 
Por un lado, la promesa de una inversión de us$ 500.000.000 de la 
plataforma digital de ventas salesforce, según anunció ayer en el Foro 
económico de davos el ceo de la compañía, Marc Benioff. durante 
un encuentro con Milei, el representante de la plataforma de ventas 
y operaciones comerciales anunció la inversión y destacó “los logros 
económicos de argentina”. el ceo de salesforce dijo que contratarán a 
1.000 personas para impulsar las ventas de productos de Inteligencia 
Artificial (IA). El otro momento tuvo lugar cuando Milei se reunió con 
su par de ucrania, volodimir Zelensky. el mandatario local reiteró su 
apoyo al gobierno de Ucrania en el marco del conflicto que mantiene 
con rusia. vale recordar que, al cumplirse un año de la asunción pre-
sidencial de Milei, Zelensky envió un mensaje público destacando las 
reformas implementadas por su par argentino y su respaldo.

Caputo y los gobernadores se 
cruzaron por los impuestos

Apremiado por los reclamos que 
llueven desde sectores aliados, el 
ministro de Economía, Luis Caputo, 
salió a defender el rumbo de la ad-
ministración libertaria e intentó 
bajarle el tono a quie-
nes le piden mayor 
celeridad al Gobierno 
para descomprimir la 
presión impositiva. 
Sucede que, en la 
previa del inicio de 
las sesiones extraor-
dinarias, la pulseada 
tributaria calentó el vínculo entre 
Nación y los gobernadores e inten-
dentes. Concretamente, Caputo 
volvió a la carga con el pedido para 
suprimir las tasas municipales, 
mientras que diversos jefes provin-
ciales se plegaron a la cruzada del 
campo por las retenciones. “A las 
provincias y municipios les digo que 
están cordialmente invitados a esta 
tarea. Todavía no hemos visto una 

provincia reducir Ingresos Brutos, 
sin lugar a dudas el peor impuesto 
que una economía puede tener”, 
protestó el economista, que desistió 
de participar en el Foro de Davos y 

regresó desde EEUU a 
la Argentina para reci-
bir a una misión del 
FMI. La publicación 
de Caputo se da luego 
de que los gobernado-
res  de  Santa  Fe , 
Maximiliano Pullaro; 
Entre Ríos, Rogelio 

Frigerio; y Córdoba, Martín Llaryora, 
alzaran la voz con dureza contra el 
Gobierno por la situación del sector 
agropecuario. Desde Rosario, donde 
animaron la primera cumbre del 
año de la Región Centro, los man-
damases dieron una muestra de 
fuerza e hicieron énfasis en la ne-
cesidad de suprimir las “malditas 
retenciones”, al tiempo que advir-
tieron por la crisis del campo.

Las provincias 
le reclaman 

al Gobierno la 
eliminación de 
las retenciones

Supermercados: las 
ventas cayeron  un  
11% en 11 meses 

Las ventas en supermercados 
experimentaron un repunte del 
1,8% en noviembre en comparación 
con el mes anterior, según datos del 
Indec. Sin embargo, en términos 
interanuales, el índice de ventas 
totales a precios constantes registró 
una caída del 7,6%, y el acumulado 
de enero a noviembre presentó una 
variación negativa del 11,9%. Las 
ventas totales a precios corrientes 
alcanzaron los $ 1.824.643,5 millo-
nes en noviembre, un incremento 
del 138,7%, con aumentos signifi-
cativos en artículos de limpieza, 
lácteos, panadería y alimentos pre-
parados. Por otro lado, los autoser-
vicios mayoristas mostraron una 
disminución del 10,9% en noviem-
bre, aunque también experimenta-
ron un aumento desestacionalizado 
del 1,3% con ventas totales por $ 
314.577,7 millones, lo que repre-
sentó un incremento del 140,2% en 
comparación con 2023.

La industria local
cerró el 2024 con 
resultados mixtos

La actividad industrial cerró 
2024 con resultados mixtos, según 
el informe de la Unión Industrial 
Argentina (UIA), que reportó una 
caída interanual de -3,8% en no-
viembre y una baja mensual de 
-2,5%. En el acumulado enero-
noviembre, la disminución fue de 
-9,7% interanual. A pesar de las 
caídas generales, algunos sectores 
mostraron mejoras, como el auto-
motr iz  (2,8%) y  e l  cemento 
(11,1%), mientras que las exporta-
ciones hacia Brasil crecieron un 
40,2%. Sin embargo, la UIA advirtió 
que el sector enfrenta un panorama 
desafiante, con competencia de im-
portaciones y dificultades en la 
competitividad de la economía. 
Además, el empleo industrial expe-
rimentó una leve mejora, y registró 
una tercera suba mensual consecu-
tiva con 1.858 nuevos asalariados, 
en los sectores de alimentos, made-
ra y papel, y metalmecánica.

Las exportaciones 
agroindustriales 
subieron un 26% 

El sector agroindustrial alcanzó 
exportaciones por U$S 9.637 millo-
nes en 2024, lo que representó un 
incremento del 26% respecto al año 
anterior, según el informe mensual 
de l  Conse j o  Ag ro indus t r i a l 
Argentino. Este resultado se logró 
gracias a un fuerte desempeño en 
diciembre, cuando las exportacio-
nes crecieron un 35% en compara-
ción con el mismo mes de 2023, y 
alcanzó los U$S 3.550 millones. 
Entre los sectores con mayor creci-
miento destacaron los Complejos 
Sucroalcoholero, Algodonero y 
Resto. Por su parte, los complejos 
Soja, Trigo y Maíz fueron los que 
más contribuyeron al aumento in-
t e ranua l ,  m ien t ra s  que  l a s 
Legumbres y la Cebada amortigua-
ron el crecimiento. Aunque el Tipo 
de Cambio Real Multi lateral 
(BCRA) retrocedió un 3% respecto 
al mes anterior, el promedio anual 
de 2024 fue un 2%.
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El intendente de Alta Gracia le 
pidió a Caputo dejar el “Excel”

El intendente de Alta Gracia, Marcos Torres, envió ayer una contunden-
te carta al ministro de Economía de la Nación, Luis Caputo, en respuesta 
a sus recientes declaraciones sobre retenciones e impuestos. Caputo había 
manifestado en redes sociales que “no necesitamos a nadie que nos venga 
a recordar que vinimos a bajar impuestos”, lo que generó críticas desde las 
provincias y los municipios. En su escrito, Torres expresó preocupación por 
el impacto de las decisiones macroeconómicas en las comunidades locales. 
“Su enfoque puede ser válido en términos de estabilidad, pero deja de lado 
el impacto directo que sus decisiones tienen sobre los argentinos y argen-
tinas que viven, trabajan y necesitan servicios básicos en nuestras comuni-
dades”, señaló el mandatario local. El Intendente remarcó que si bien los 
municipios y provincias colaboran en la búsqueda de un equilibrio fiscal, 
esto no puede significar la renuncia a sus responsabilidades esenciales. 
“Reducir tasas municipales como usted sugiere implicaría dejar de prestar 
servicios básicos como la recolección de residuos, el mantenimiento de 
calles o el transporte público accesible. Esto no solo sería irresponsable, 
sino una traición a la confianza de nuestros vecinos”, sostuvo.

“Córdoba se consolida como el 
faro industrial de la Argentina”

En el marco de las acciones de 
fortalecimiento del interior provin-
cial, el legislador Miguel Siciliano, 
presidente del bloque Hacemos 
Unidos por Córdoba, visitó ayer la 
ciudad de Villa del Rosario, en el 
departamento de Río Segundo. La 
jornada contó con la participación 
de autoridades locales, el secretario 
de Ambiente de la Provincia, 
Federico García, y el ex concejal 
Nadir Nifury, con quienes compartió 
un espacio de trabajo e intercambio 
orientado a generar oportunidades 
para la comunidad. Durante la visi-
ta, Siciliano se reunió con miembros 
de la Sociedad Italiana, visitó las 
instalaciones e hizo entrega de apor-
tes destinados a fortalecer el depor-
te, la cultura y la integración social. 
Otro punto clave de la jornada fue 
la recorrida por el Polo Industrial de 
Villa del Rosario, uno de los 60 par-
ques industriales que conforman el 
entramado productivo de la provin-
cia. Estos espacios se han convertido 
en aliados estratégicos del creci-
miento industrial, gracias a la siner-
gia entre el sector público y privado. 
“Córdoba se consolida como el faro 

El legislador Miguel Siciliano.

industrial de la Argentina, gracias 
a una política de Estado que prio-
riza el desarrollo productivo y la 
competitividad. Los parques in-
dustriales representan un modelo 
a seguir, impulsando el crecimien-
to económico y social y posicio-
nando a la provincia como un 
referente en materia de desarrollo 
sostenible”, sostuvo.

Apoyo del Gobernador a los eventos masivos
El gobernador Martín Llaryora destacó ayer que el Festival de Doma y 
Folclore de Jesús María dejó un “impacto económico de $ 10.000 millones”. 
“Cuando decimos que los festivales y los eventos masivos motorizan la eco-
nomía cordobesa, hablamos de esto”, rescató. A continuación, el mandata-
rio provincial dijo que “vamos a seguir promoviendo y apoyando los eventos 
culturales, deportivos y sociales de Córdoba, con más convicción y mejores 
resultados”. “Los festivales mueven la economía, convocan a turistas de 
todo el país, generan empleo y benefician a los hospedajes, restaurantes, 
comercios y centros recreativos que lo rodean”, rescató en un posteo desde 
la red social X. Finalmente, Llaryora afirmó: “Gracias a la inversión en 
infraestructura que realizamos, los cordobeses estamos siempre listos para 
recibir a los miles de turistas que cada año nos eligen”.

Se trata de un proyecto de ley presentado por cinco bloques opositores de la Legislatura

Proponen una consulta popular 
para definir el futuro del juego

A pocos días de que se inicien las 
sesiones ordinarias de la Legislatura 
provincial, y en la misma jornada en 
la que se pusieron en marcha las con-
cesiones de siete casinos y del negocio 
de los slots, cinco bloques de la oposi-
ción presentaron un proyecto de ley a 
través del cual impulsan la convoca-
toria a una “consulta popular” sobre 
el tema. Con las firmas de Rodrigo 
Agrelo (Encuentro Vecinal Córdoba), 
Walter Nostrala (Frente Cívico), 
Matías Gvozdenovich (UCR), 
Alejandra Ferrero (interbloque 
Cambiemos), y Gregorio Hernández 
Maqueda (Mejor Futuro), dicha ini-
ciativa pide que el gobierno de Martín 
Llaryora convoque a una consulta, por 
sí o no, que responda a la siguiente 
pregunta: “¿Está usted de acuerdo 
con la privatización de los casinos exis-
tentes, la creación de nuevos casinos 
y la instalación de nuevos salones con 
máquinas tragamonedas?”. El proyec-
to establece que la consulta se llevará 
a cabo el domingo inmediato posterior 
al cumplimiento de 60 días posteriores 
a la sanción de la presente resolución, 
la que será publicada en el día hábil 
inmediato posterior a dicha fecha en 
el Boletín Oficial y de manera inme-

diata en la página web oficial del Poder 
Legislativo de Córdoba. En la víspera, 
comenzó a redefinirse el nuevo esque-
ma del juego en esta jurisdicción. 
Lotería de Córdoba inició el proceso 
de evaluación para licitarlo, lo que 
contempla el fin del monopolio en las 
tragamonedas y la 
concesión de ocho 
casinos de los juegos 
de paño, que hasta 
marzo estarán en 
m a n o s  d e  l a 
Provincia. El acto 
con la presentación 
del primer sobre de 
ofertas se llevó a ca-
bo en la sede histórica del organismo. 
Como se sabe, serán concesionados 
siete casinos, casi todos ellos con sus-
tanciales pérdidas operativas, y de 
manera adelantada redistribuirá el 
negocio de los slots, que desde hace 
23 años está en manos de CET, la so-
ciedad de Aldo Roggio y de Miguel 
Ángel Caruso. Los interesados en par-
ticipar del nuevo esquema son la pro-
pia CET; Boldt, propiedad de la fami-
lia Tabanelli, con casinos en Santa Fe 
y en Buenos Aires; Casino Victoria, 
propiedad de Angelici y su socio 

Daniel Mautone, con negocios en pro-
vincia de Buenos Aires, Entre Ríos y 
en Mendoza; el grupo Andesmar, de 
la familia Badaloni; y el grupo Fuente 
Mayor, propiedad de la desarrollista 
mendocina Kristich y socio de 
Andesmar en emprendimientos en 

esa provincia. A par-
tir de ahora, la comi-
sión encargada del 
supervisar el proceso 
realizará un examen 
de la documentación 
presentada. Se espe-
ra que en la primera 
semana de febrero se 
proceda a la apertura 

del segundo sobre, el que contendrá 
las propuestas económicas. A 
Andesmar y a Fuente Mayor apuntó 
Gvozdenovich, el titular de la bancada 
radical en la Unicameral, quien ase-
guró que los funcionarios de Lotería 
y Pablo Bario, de la mesa chica de 
Llaryora, habrían viajado a Mendoza 
durante el mes de enero para “asegu-
rarse el dinero del juego mediante el 
cual costea las estructuras orgánicas, 
las agencias y los gastos superfluos”. 
Los apuntados por el radicalismo nie-
gan de plano tal viaje.

Cuatro empresas se 
presentaron a la 
licitación para la 

concesión de casinos, 
hoteles y slots 

en nuestra provincia

Schiaretti: “Las retenciones son un saqueo”
El ex gobernador Juan Schiaretti dio su apoyo al pedi-

do de los mandatarios de la Región Centro para que la 
administración del presidente Javier Milei baje las reten-
ciones. “Acompaño el reclamo de los gobernadores de la 
Región Centro, Martín Llaryora (Córdoba), Maximiliano 
Pullaro (Santa Fe) y Rogelio Frigerio (Entre Ríos) para que 
la Nación termine con las retenciones al campo, que son 
un verdadero saqueo con el que se castiga al sector pro-
ductivo”, escribió Schiaretti desde la red social X. Como se 
sabe, Llaryora, Pullaro y Frigerio se reunieron el martes 
pasado en Rosario en la que coincidieron en reiterar “una 
urgente baja de las retenciones al sector agropecuario”. Por 

su parte, luego del duro posteo que publicó el ministro de 
Economía de la Nación, Luis Caputo, en el que le pidió a 
las provincias y municipios que bajen impuestos y tasas, 
desde el gobierno de Llaryora salieron a contestarle. “El 
ministro Caputo va contra las provincias pidiendo esfuer-
zos fiscales que la Nación no hace”, dijo el diputado nacio-
nal Carlos Gutiérrez, que suele oficiar de vocero del oficia-
lismo cordobés. “Las cosas en su lugar, ministro: no es lo 
mismo un impuesto al consumo (que grava el gasto) que 
el liso y llano saqueo de un tercio de lo que generan los 
productores argentinos como son las retenciones agrope-
cuarias. ¡Basta de hipocresía!”, agregó Gutiérrez.



El lunes pasado, Donald 
Trump inició su segun-

do mandato no consecutivo 
como presidente de los 
Estados Unidos. Este regre-
so a la Casa Blanca marca 
el comienzo de una nueva 
fase en la política estadouni-
dense, un período que pro-
mete ser tan continuista 
como profundamente trans-
formador. La percepción del impacto de su gobierno, 
especialmente en América Latina y en la política mundial, 
no es sólo una extensión de su primer mandato, sino una 
intensificación de las tensiones que caracterizaron su 
administración anterior. Bajo este nuevo mandato, la 
política exterior de Trump parece encaminada a romper 
con el orden global establecido, alterando las dinámicas 
políticas, económicas y sociales a nivel internacional.

Uno de los pilares clave de este segundo mandato es 
la continuación de su política proteccionista, una de las 
características más destacadas de su primer mandato. Este 
enfoque podría tener repercusiones profundas sobre las 
relaciones comerciales a nivel mundial. En particular, la 
postura de Estados Unidos frente a acuerdos multilatera-
les y compromisos internacionales podría experimentar 
un retroceso significativo. En su primer mandato, Trump 
ya retiró a EE.UU. del Acuerdo de París y en el arranque 
de esta nueva gestión ya reafirmó esa postura, profundi-
zando la desconexión de su país con los esfuerzos inter-
nacionales para mitigar el cambio climático.

Si bien los efectos de la salida de Estados Unidos del 
Acuerdo de París fueron graves para el esfuerzo global 
contra el cambio climático, este segundo retiro tendría 
consecuencias aún más desastrosas, especialmente para 
América Latina, una región particularmente vulnerable a 
fenómenos climáticos extremos como huracanes, sequías 
e inundaciones. La falta de apoyo para la adaptación y la 
mitigación de desastres naturales pondría en peligro la 
estabilidad política, económica y social de muchos países 
latinoamericanos.

Otra área en la que Trump ha mostrado un enfoque 
regresivo es en el campo de los derechos humanos y la 
justicia social. Durante su primer mandato, el gobierno de 
Trump adoptó medidas que fueron vistas como retrocesos 
en los avances logrados en términos de inclusión y protec-
ción de los derechos de minorías y poblaciones vulnerables. 
Con su regreso a la presidencia, se prevé que este patrón 
se profundice.

La justicia de género, los derechos reproductivos y la 
protección de las comunidades LGBTQ+ serán algunas 
de las áreas más afectadas por las políticas de su adminis-
tración. En una época en la que muchos países de América 
Latina avanzan hacia una mayor inclusión y equidad, las 
políticas de Trump podrían frenar estos avances. Su ad-
ministración podría recortar los fondos destinados a la 
protección de los derechos reproductivos y a las organiza-
ciones que defienden los derechos de género y etnias, lo 
que contribuiría a perpetuar las desigualdades estructu-
rales tanto en EE. UU. como en la región latinoamericana.

Sin lugar a dudas, la política migratoria será uno de 
los temas más sensibles del segundo mandato de Trump. 
Durante su primer periodo presidencial, Trump adoptó 
políticas que endurecieron las restricciones a la inmigra-
ción, y se espera que en su nuevo mandato esta tenden-
cia se intensifique. Es probable que se eliminen progra-
mas como el DACA (Acción Diferida para los Llegados 
en la Infancia) y el Estatus de Protección Temporal 
(TPS), que han beneficiado a miles de inmigrantes en 
EE. UU. Además, Trump ha expresado su intención de 
llevar a cabo deportaciones masivas, lo que podría resul-
tar en operativos a gran escala, con la participación de 
las fuerzas militares.

Este enfoque no sólo podría generar una crisis hu-
manitaria en EE. UU., sino que también tendría un im-
pacto devastador en América Latina, especialmente en 
países como México, Honduras, Guatemala y El Salvador, 
cuyas economías y sistemas sociales ya enfrentan grandes 
desafíos debido al flujo de migrantes. La intensificación 
de las políticas migratorias podría agudizar las tensiones 

en la región, creando nue-
vas crisis humanitarias y 
políticas que afectarán a 
millones de personas.

Uno de los eventos más 
polémicos en los primeros 
días del segundo mandato 
de Trump ha sido su defensa 
de los indultos otorgados a 
los participantes del ataque 
al Capitolio del 6 de enero 

de 2021. Trump consideró que las sentencias impuestas 
a los involucrados, incluidos los líderes de los grupos ex-
tremistas Proud Boys y Oath Keepers, fueron “ridículas y 
excesivas” y defendió la decisión de perdonarlos, argumen-
tando que estos individuos “realmente aman a su país”. 
La postura de Trump ha reavivado el debate sobre el papel 
de los Proud Boys en la política estadounidense, sugirien-
do que, tras los indultos, el grupo podría encontrar un 
lugar en el escenario político, lo que aumenta las tensiones 
y polariza aún más el clima político interno.

En el ámbito interno, Trump no tardó en mostrar su 
estilo autoritario, comenzando su primer día completo en 
la Casa Blanca con una serie de despidos de más de 1.000 
funcionarios designados por la administración anterior. 
Utilizando su famosa frase “YOU’RE FIRED” (¡Estás des-
pedido!), Trump dejó claro que su gobierno se regiría por 
su visión, sin tolerancia hacia quienes no compartieran 
sus ideales.

A nivel económico, Trump dio un gran paso al anunciar 
una inversión de hasta 500 mil millones de dólares en 
infraestructura de inteligencia artificial, con la creación 
de la empresa Stargate, en colaboración con líderes tec-
nológicos como Masayoshi Son de SoftBank, Sam Altman 
de OpenAI y Larry Ellison de Oracle. Esta iniciativa refle-
ja su enfoque de avanzar en el dominio de tecnologías 
emergentes, buscando consolidar a EE. UU. como un líder 
en el campo de la inteligencia artificial.

El regreso de Trump también estuvo marcado por su 
participación en un servicio religioso de inauguración en 
la Catedral Nacional de Washington. Sin embargo, Trump 
calificó el servicio como “no demasiado emocionante” y 
minimizó el llamado de la obispa Mariann Budde, quien 
pidió al presidente que mostrara compasión hacia las co-
munidades LGBTQ+ y los inmigrantes indocumentados. 
Este desdén hacia las críticas religiosas podría reflejar un 
endurecimiento en su postura hacia sectores progresistas 
y un enfoque más centrado en su base conservadora.

En cuanto a la agenda política, Trump comenzó a 
trabajar estrechamente con líderes republicanos, como 
el presidente de la Cámara de Representantes, Mike 
Johnson, y el líder de la mayoría del Senado, John Thune, 
para definir las prioridades de su gobierno. Entre las pro-
puestas más destacadas se encuentran los recortes de 
impuestos para los ricos y las deportaciones masivas, que 
seguirán siendo piezas clave de su propuesta política en 
los próximos años.

El segundo mandato de Donald Trump no será solo 
una continuación de las políticas previas, sino una profun-
dización de sus enfoques más radicales en diversos aspec-
tos de la política interna y externa de Estados Unidos. 
América Latina, en particular, se verá afectada por un 
período de inestabilidad y tensión, con políticas migratorias 
más restrictivas, una mayor confrontación en el ámbito 
comercial y una reconfiguración de la cooperación inter-
nacional. Además, los retrocesos en derechos humanos y 
los problemas asociados con el cambio climático podrían 
profundizar las desigualdades en la región.

 A nivel global, el mundo se encuentra en un 
punto de quiebre, y las decisiones que tome Trump du-
rante este mandato no solo cambiarán el rumbo de la 
política de Estados Unidos, sino que también alterarán las 
dinámicas globales en las próximas décadas. En este sen-
tido, su segundo mandato marcará una era de incertidum-
bre y desafíos, donde las tensiones económicas, geopolíti-
cas y sociales se intensificarán, afectando a América Latina 
y al mundo entero.
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En la comparación interanual, la baja fue del 15%

Construcción: el 
empleo registrado 
local sigue cayendo 

El reinicio de algunas de las obras 
públicas financiadas por la Provincia 
aún no se advierte en los datos de 
empleo en el sector. En efecto, el úl-
timo informe del Ieric (Instituto de 
Estadística y Registro de la Industria 
de la Construcción) correspondiente 
al período octubre-noviembre de 
2024 muestra que al 
décimo mes del año 
pasado en Córdoba ha-
bía 25.561 empleados 
en blanco, por debajo 
de los 26.177 de sep-
tiembre y de los 26.672 
de agosto. A finales del 
primer semestre se 
produjo una leve recuperación tras la 
debacle del verano pasado con la sa-
lida de Alberto Fernández y la llegada 
de Javier Milei a la Rosada, pero los 
datos se amesetaron y ahora mues-
tran una leve tendencia a la baja. 
Para tener un parámetro histórico de 
la cantidad de empleo registrado que 
ofrece la construcción en Córdoba, 
hay que decir que en mayo de 2020, 
en plena pandemia, se tocó el piso de 
16.560 personas. El máximo registro 
para la serie del Ieric fue en abril de 
2018, con 36.056 trabajadores, 10 mil 
más que en octubre pasado, reveló el 
diario La Voz del Interior. El mes si-
guiente, en mayo de 2018, se produ-
jo la primera gran devaluación del 
Gobierno de Mauricio Macri y, desde 
entonces, no se volvió a esos registros 

récord. Hay que tener en cuenta que 
se trata de trabajadores formales en 
empresas registradas en la Provincia, 
por lo que no contempla el empleo 
informal (en obras particulares de 
pequeña envergadura) y sí registra 
trabajadores que, en algunos casos, 
trabajan para empresas cordobesas, 

pero en otras provin-
cias, como en Neuquén 
(Vaca Muerta), por ci-
tar un ejemplo. La ocu-
pación del sector en 
Córdoba, en octubre 
pasado, equivalía al 
7,1% de los 357.070 
operarios de la cons-

trucción registrados en todo el país. 
En la comparación interanual, con 
octubre de 2023, el empleo formal en 
Córdoba en la construcción cayó un 
15%, un registro similar al de los me-
ses anteriores. Lo que se advierte 
como un problema es que se trata del 
segundo retroceso intermensual: ba-
jó 2,3% respecto de septiembre, mes 
en el que había caído casi un 2% en 
relación con agosto. En el resto de las 
jurisdicciones, Jujuy, Tierra del Fuego 
y Chaco fueron las provincias que 
presentaron las mejores tasas de va-
riación positiva intermensual, del 
orden del 6,5%, 6,2% y 5,8%, respec-
tivamente. En el extremo opuesto, se 
ubicaron San Luis, La Rioja y La 
Pampa, con tasas de contracción del 
13,4%, 5,3% y 5,1%. 

En Córdoba, la 
recuperación del 

sector aún no se ve 
en los puestos de 
trabajo en blanco

Jericles
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Entregaron fondos para parques industriales 
En su apuesta por el desarrollo productivo y la gene-

ración de empleo, el Gobierno de Córdoba a través del 
Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación 
Tecnológica, entregó Aportes No Reembolsables (ANR) 
a dos parques industriales del departamento San Justo, 
destinados a potenciar obras estratégicas que impulsan 
la competitividad y el crecimiento de las empresas cor-
dobesas. Ubicado en una superficie de 40 hectáreas, con 
90 lotes disponibles y una industria ya en operación, el 
Parque Industrial y Tecnológico Las Varillas S.E.M. reci-
bió un ANR de $ 20.000.000 para la primera etapa del 
alumbrado público, una obra esencial que mejorará la 
seguridad y operatividad dentro del predio. En tanto, el 
Parque Industrial, Educativo y Tecnológico Alicia, tiene 
una extensión de 8 hectáreas y 25 lotes. A la fecha, cuen-
ta con tres industrias en proyecto y avanza en la cons-
trucción de la primera etapa del Centro de Innovación 
Productiva, una obra clave para fomentar la investigación 
y el desarrollo tecnológico. Para esta iniciativa, se destinó 

un ANR de $ 15.000.000. En este marco, el ministro de 
Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica, Pedro 
Dellarossa, destacó la importancia de tales aportes: “Estos 
proyectos reafirman nuestra visión de un Córdoba pro-
ductiva, que acompaña a sus industrias y promueve el 
desarrollo regional. Con estas obras, seguimos constru-
yendo una provincia que lidera en competitividad y opor-
tunidades para todos”, indicó. Es importante resaltar que, 
las industrias que se instalen en estos predios aprobados 
por el Gobierno podrán acceder por 15 años a beneficios 
impositivos y subsidios por cada nuevo trabajador, según 
lo previsto en la Ley de Promoción Industrial de Córdoba. 
Por su parte, las empresas logísticas podrán obtener la 
exención por cinco años del impuesto inmobiliario e im-
puesto a los sellos. A su vez, las industrias tendrán dispo-
nible la posibilidad de acceder a diversas líneas de finan-
ciamiento de Bancor para construir galpones sustenta-
bles; incorporación de nuevas tecnologías; proyectos 
sustentables y obras de gas natural.El Ministerio de Innovación Tecnológica entregó aportes por $ 35.000.000.

continúa el cronograma de pago a 
los jubilados nacionales
La Administración Nacional de Seguridad Social 
(Anses) informa que hoy inicia el cronograma 
de pago para aquellos jubilados y pensionados 
nacionales que tengan más de un haber mínimo, 
con un aumento del  2,43%, correspondiente a la 
inflación de noviembre. En ese marco, cobrarán 
los DNI terminados en 0 y 1 y mañana lo harán 
los DNI terminados en 2 y 3. Para más detalles se 
puede ingresar a anses.gob.ar.

epec cumplió con altos estándares 
en calidad y ambiente en 2024
El área de Guardia Norte de Epec alcanzó una 
destacada triple certificación de las normas ISO 
9001, 14001 y 45001, que avalan sus estándares en 
calidad, medio ambiente y seguridad laboral. Este 

logro, resultado del esfuerzo conjunto de diversas 
áreas a lo largo de 2024 y con la certificación de 
Iram se fundamentó en la evaluación de buenas 
prácticas y oportunidades de mejora propuestas por 
los trabajadores.

el muci brinda visitas guiadas para 
conocer la historia cordobesa
El Museo de la Ciudad (Muci), ubicado en el Cabildo, 
ofrece un recorrido fascinante por la historia de 
Córdoba desde 1900 hasta hoy, con entrada libre y 
gratuita. Las visitas guiadas están disponibles de 
lunes a sábados a las 10.30 y 12.30. Estas recorren el 
sitio arqueológico de la celda y cisterna del Cabildo, 
así como el salón capitular. Los visitantes pueden 
explorar la riqueza cultural de la ciudad a través 
de diversas salas que exhiben elementos arqueoló-
gicos, una colección de vida cotidiana y el piano de 
Leonor Marzano, creadora del tunga tunga.

córdoba en síntesis

Si sos víctima de violencia de género o sabés de alguien que lo sea

Línea
0800-888-9898

PODÉS COMUNICARTE

Línea gratuita 144
Disponible las 24 horas del día.

WhatsApp 351 814 1400
Mensaje con la palabra “hola”.

Avistaje urbano de 
aves en el Parque 
de la Biodiversidad

Desde el ente BioCórdoba con-
juntamente con la Subsecretaría 
de Turismo se invita a vecinos, 
visitantes y turistas a vivir una 
nueva experiencia en el Parque de 
la Biodiversidad. Una de las pro-
puestas es el “Safari Urbano de 
Aves y Mariposas” que propone un 
recorrido para todas las edades, 
promoviendo la educación am-
biental, la diversión y el asombro. 
La visita llevará a los participantes 
a identificar más de 100 especies 
de aves, tanto residentes como 
migratorias, con el apoyo de tele-
scopios y binoculares. A su vez, 
este safari permitirá descubrir có-
mo el avistaje de flora y fauna es 
posible también en la ciudad, lle-
vando a cada participante a conec-
tar con la naturaleza. La actividad 
guiada por el biólogo Walter Cejas 
se desarrollará los sábados de ene-
ro y febrero desde las 8 y no reque-
rirá de conocimientos previos. A 
partir de febrero, los sábados 1, 8, 
15 y 22 a las 9, se realizará la visi-
ta guiada “Avistaje y fotografía de 
Mariposas y Flores”. Las activida-
des son libres y gratuitas y no re-
quieren inscripción previa. Quien 
desee participar deberá presentar-
se en el ingreso del Parque minu-
tos antes del inicio de la actividad.

Nuevas actividades 
en la Universidad 
Libre del Ambiente

La Municipalidad de Córdoba 
invita a una serie de actividades 
para terminar el mes de enero con 
nuevas propuestas educativas y 
recreativas en distintos formatos. 
Como cada jueves, los días 23 y 30 
de enero, se realizarán encuentros 
del ciclo “Mates a la sombra: con-
versaciones ambientales en vera-
no”. Esta propuesta invita a la 
gente a reflexionar sobre diversos 
temas de manera colectiva. Las 
reuniones tienen lugar en la sede 
de la Universidad Libre del 
Ambiente (ULA) a partir de las 
9.30. También habrá un Taller de 
Huerta para Infancias, destinado 
a los más pequeños, el sábado 25 
de enero a las 10, en el campus de 
la ULA. Además, tendrá lugar la 
charla “2024: El año más caluroso 
de la historia: ¿Qué futuro nos es-
pera?”. Se trata de un webinar que 
se llevará a cabo el martes 28 a las 
10.30. Estará a cargo del especia-
lista en cambio climático Gabo 
Petrone. Finalmente, el miércoles 
29, desde las 9, se realizará la 
Caminata de recolección de semi-
llas nativas en la Reserva Natural 
Urbana San Martín. Las inscrip-
ciones para todas estas actividades 
son gratuitas y están disponibles en 
el enlace (linktr.ee/ula.cordoba).

De este modo, el trámite 
se centralizará, unifican-
do las solicitudes munici-
pales y provinciales 

El Ente municipal gestionará la 
habilitación de clubes locales

E l  E n t e  M u n i c i p a l  d e 
Fiscalización y Control tendrá a su 
cargo la habilitación de clubes cordo-
beses. La reunión se llevó a cabo ayer 
en el Palacio 6 de Julio, donde se 
presentaron los directivos de la enti-
dad. Ahora, el trámite se centralizará, 
unificando las solicitudes municipa-
les y provinciales, facilitando las ges-
tiones y la reapertura a los clubes.

Todos los trámites deberán iniciar-
se en las oficinas del Ente ubicadas 
en Avenida Colón 3550. En este es-
pacio se articularán tanto la seguridad 
de las instalaciones como el desarro-
llo de las actividades regulares en los 
clubes; con la salvedad de que las 
actividades excepcionales que se rea-
licen dentro de cada club como reci-
tales o shows que deberán tener la 
habilitación especial relacionada al 
espectáculo que se lleve a cabo.

La medida se mantiene en conso-
nancia con la ordenanza número 
11852, que regula las condiciones 
técnicas, higiénicas, sanitarias y de 
seguridad para los establecimientos 
públicos y privados donde se ejecuten 
actividades físicas recreativas, depor-
tivas o gimnásticas, por lo que la im-

plementación se realiza de manera 
inmediata sin realizar modificaciones 
a la legislación, posibilitando la agili-
zación y centralización del debido 
trámite de habilitación.

En este marco, es importante 
recordar que, aquellos clubes que 
posean certificación provisoria, con-
tarán con 60 días para que los orga-
nismos regularicen la situación y 
accedan a la habilitación definitiva 
requerida por las autoridades de 
aplicación provinciales.

Con respecto a la reunión, esta fue 
convocada por el Consejo de 
Seguridad Deportiva provincial y con-

tó con la presencia del ministro de 
Seguridad Juan Pablo Quinteros, de 
los secretarios municipales Rodrigo 
Fernández de Gobierno y su par de 
Fortalecimiento Vecinal y Deportes, 
Héctor Campana y representantes de 
los clubes integrantes de la Liga 
Cordobesa de Fútbol.

Por su parte, los representantes de 
las diferentes instituciones deportivas 
presentes se mostraron satisfechos 
con las modificaciones ya que al rea-
lizar en conjunto y de manera coor-
dinada la gestión habilitante, se les 
requerirá menor inversión de tiempo 
y recursos para realizar la gestión.

Estiman que el nuevo protocolo facilitará la gestión y reapertura de clubes.
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¡¡¡Correr, correr y correr!!!

¡Te imaginás corriendo a 
90km/h como un guepardo 

en la sabana africana, o saltando 
a 80km/h como un canguro en 
Australia, o como una liebre a 
75km/h en nuestras pampas!. 
Los humanos no somos tan rápi-
dos, pero entrenados podemos 
llegar a 35km/h y en el caso de 
un atleta como el actual record-
man, el jamaiquino Usain Bolt, a 
casi 45km/h en un tramo de 
máxima velocidad. 

Hace algún tiempo, escuché 
contar a un abuelo octogenario 
que siempre corrió por costumbre 
y diversión, que cuando tenía 15 
años “casi que podía volar”, por-
que apoyando sólo las puntas de 
sus pies podía saltar muy largo 
hacía adelante, y entonces tenía 
esa sensación única de parecerse 
a un pájaro levantando vuelo. 
Hoy en cambio tiene la recomen-
dación médica de “andar tranqui-
lo”, pero el problema es que aun-
que el cuerpo ya no le responda 
como en aquella juventud, siente 
que el instinto de correr con “la 
quinta a fondo” sigue intacto. 

Es sorprendente y marvailloso 
ver a tanta gente que elige esta 
práctica, y además con una dedi-
cación especial. Por eso vale la 
pena leer algunos testimonios para 
comprender mejor como alguien 
corre todos los días de su vida, y 
además organiza su trabajo, su ali-
mentación y su descanso alrededor 
de esta “hermosa locura”.

JORGE VASALO
Especial para HDC

¿CORRER ATRÁS DE QUÉ
O PARA QUÉ?

Claudio Tiranti tiene 50 años, 
está casado con María Marta, es 
padre de dos adolescentes, 
Santino y Lorenzo, y si bien nació 
en Brinkmann está radicado en 
Río Cuarto hace muchos años. 
Trabaja en una distribuidora de 
alimentos durante casi todo el 
día, y por lo tanto no es demasia-
do el tiempo que le sobra para 
otras actividades. 

“Nunca fui un gran amante de 
los deportes y solamente jugaba 
al futbol con mis compañeros. 
Fue mi esposa quien comenzó 
con el running cuando teníamos 
35 años, y me sumé por invita-
ción de ella. Recuerdo que le pre-
gunté: ¿Correr atrás de qué o 
para qué?.

Ella ahora se ríe porque no 
puedo pasar más de dos o tres 
días sin correr porque sino me 
siento raro y malhumorado.

¿Y cómo fuiste evolucionando?
Empecé corriendo solo, sin 

profe y cuando el tiempo me lo 
permitía. Y como me gustaba, me 
integré a un grupo de corredores, 
con entrenamientos nocturnos y 
con actividades recreativas como 
reuniones y viajes para ir a correr 
y pasar el día. Después me com-
pré un reloj para medir los tiem-
pos que hacía, zapatillas más li-
vianas, adecuadas y seguras y así 
me fui superando y participando 
de más competencias. Ahora por 
ejemplo para cuidar la masa mus-
cular, también agregué trabajos 
en un gimnasio. No busco ganar 
pero si quiero saber cómo estoy 

dentro de mi categoría (según las 
edades).

¿Sentís que correr te ayuda a 
sentirte mejor? 

Totalmente. Para mí es como 
“un cable a tierra”, despeja mi 
mente después de un largo día de 
trabajo. María Marta también en-
trena y los chicos juegan al futbol, 
por lo que tenemos que organi-
zarnos con las tareas hogareñas. 
Y es algo lindo, un hábito diario 
que incluso hago cuando viajo o 
me tomo vacaciones. Y además 
estoy pendientes del cronograma 
de competencias (empecé co-
rriendo en montañas) y llevo mis 
zapatillas a todas partes, a las sie-
rras, a la playa, adonde sea.

¿Y de que charlan cuándo se 
juntan con otros corredores? 

El ambiente es muy agradable 
y  h a y  m u y  b u e n a  g e n t e . 
Generalmente no hablamos de 
goles jajaja!!!, sino de los tiempos 
registrados, o del calzado o de los 
viajes, que además de la expe-
riencia de participar, nos permi-
ten conocer diferentes lugares del 
país. Lamentablemente por cues-
tiones laborales no podido por 
ahora participar en la Maratón de 
Reyes en mi Brinkmann natal, 
pero sí ya he participado seis o 
siete veces en la Mataron de Los 
Dos Años, en las calles de Río 
Cuarto, y que se larga a las 23.45 
horas del 31 de diciembre y que 
termina ya durante la primera 
hora del 1 de enero del nuevo 
año. O sea que cuando se escu-
chan las sirenas y los fuegos arti-
ficiales, estamos en plena carrera 
y con la gente brindando en las 

veredas, y saludando y alentando. 
En fin, empecé corriendo por in-
vitación, y con alegría lo digo, 
para mí ya se ha convertido en un 
estilo vida. 

C O R R E R  M E  L I B E R A  L A 
CABEZA, ES UN HERMOSO 
DESAFÍO

Agustina García Torres tiene 
40 años, vive en nuestra ciudad, 
es abogada, trabajadora judicial y 
madre de dos niñas de 10 y 8 
años de edad. Y si bien de joven 
no hizo mucha actividad física, 
luego de una ingrata circunstan-
cia en su vida, encontró en el 
deporte una manera de recrearse 
con varias actividades, lo que le 
provocó un stress óseo en la ca-
beza del fémur. Fue allí cuando 
el deportólogo –Cristian Lassen- 
que la atendía, le aconsejó que se 
focalizara en una sola actividad 
que le gustara. Entonces empezó 
a acompañar a una amiga que 
corría, y ambas participaron de 
los 10K de Córdoba del año 2019, 
“una experiencia increíble” que 
confirmó su nueva vocación. 

¿O sea que ya corriste varias 
maratones?

Sí. Hace poco participé de los 
42K de Buenos Aires en la que 
me fue muy bien porque a pesar 
de la dureza de la carrera por la 
humedad, con muchos partici-
pantes que tuvieron que abando-
nar, yo pude llegar bien. Por su-
puesto me preparé de la mejor 
manera con alimentación e inges-
ta de sales adecuadas, con la ayu-
da de una nutricionista y una 
psicóloga para lo mental, y con 
los profesores en las prácticas de 

running y con fuerza específica 
para nosotras en el gimnasio. 

¿Qué es ganar para vos? 
Yo busco superarme a mí mis-

ma, mejorar mis tiempos. A esta 
maratón de Buenos Aires la pude 
completar en 3 horas 44 minutos, 
que para mí fue excelente. Creo 
que la primera parte de las com-
petencias 42k se corre con el 
cuerpo (“lo haces de taquito”), 
pero después de los 30 km y con 
el cansancio acumulado, la forta-
leza de la cabeza es fundamental. 
Para mí correr una maratón es un 
desafío hermoso porque llegas al 
límite y te demostras que lo podes 
hacer, pero además al ver a mis 
hijas felices cuando me acompa-
ñan, no tengo dudas que es una 
actividad que une a las familias. 

¿Cómo son los controles
médicos? 

Para correr, lo primero pasa 
por hacerse las pruebas de es-
fuerzo, las valoraciones cardíacas, 
y otros estudios que son muy im-
portantes. Además hay que 
aprender a comer geles y gomitas, 
e hidratarse durante la carrera 
porque es fundamental para re-
poner el glucógeno (la transpira-
ción fría, la piel de gallina es se-
ñal de deshidratación). Veo a 
competidores que manotean una 
botellita de líquido y toman dos 
sorbos y se refrescan y listo. Y la 
verdad es que hidratarse, no re-
lajarse con los controles, descan-
sar correctamente, son conductas 
ineludibles para no sufrir des-
compensaciones ni lesiones. 

¿Qué sentís cuándo corres? 
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El otro día mientras entrenaba 
sentía el viento fresco en mi cara, 
y te juro que la sensación de li-
bertad es inigualable. Siento que 
me libera la cabeza, con un bien-
estar único (me dicen que es por 
la liberación de dopamina y en-
dorfinas). Pero además el placer 
de cruzar la meta y a medida que 
vas llegando como la gente te gri-
ta que “ya está”,  y mientras vos 
miras para adelante y no ves nada 
jajaja. Es muy gratificante termi-
nar una carrera, demostrase que 
lo hiciste, y sentir que el esfuerzo 
y el sacrificio valieron la pena. Es 
hermoso…corriendo aprendí a 
ganarle al “no puedo más”.

DE CORRER ME GUSTA TODO 
Martín “Tincho” Olcese es un 

psicólogo santafesino de casi 60 
años, y empezó a correr cuando 
tenía 44 junto a Marcela, su com-
pañera de vida. Fue ella justa-
mente, también psicóloga, quien 
estresada por el trabajo le propu-
so hacer remo. Martín le dijo en-
tonces: “remar es lo que ya esta-
mos haciendo jajaja. ¿Y si corre-
mos?. Y así fue que en el 2011 
empezaron con un profesor en la 
bella costanera santafesina. Y al 
cabo de un año, ya pudieron co-
rrer y terminar la primera media 
maratón de 21K. 

¿Cuál es la mentalidad, la on-
da que predomina en quienes 
corren? 

Durante estos años ya hemos 
viajado y participado de maratones 

en un montón de ciudades como 
Ushuaia, Buenos Aires, Villa La 
Angostura, Córdoba, Río de 
Janeiro, y por lo tanto conocimos 
a mucha gente con quienes “com-
partimos una energía especial, 
incluso con corredores que gracias 
a esta actividad pudieron superar 
pérdidas o situaciones difíciles de 
sus vidas”. Recuerdo por ejemplo 
cuando corrimos en los Pirineos, 
en la frontera entre España y 
Francia, o en las salinas jujeñas-
salteñas en etapas durante tres 
días. O sea, fuimos haciendo ami-
gos en diferentes lugares. Bueno, 
en Rosario, me encontré con Juan 
Olcese, un primo a quien no co-
nocía, y la verdad es que hay bue-
na onda y es un gran gusto parti-
cipar de estos encuentros. 

¿Te tocó alguna vez correr so-
lo, en medio “de la nada”?

Sí claro. Carreras en las mon-
tañas (diferentes a las callejeras), 
y en las que miraba alrededor y 
no había nadie. De hecho habla-
ba solo, recreando diálogos con 
conocidos mientras avanzaba por 
el camino señalizado. Recuerdo 
haber “visto” caras de amigos en 
piedras con determinados perfi-
les. Pero además cuando estas 
arriba, sabes que no podes aflojar 
porque tenés que bajar sí o sí.

¿Y qué haces cuando sentis 
cansancio,  o tal vez ganas de 
aflojar? 

Es un momento crucial para 
los corredores que yo llamo “mu-

ro”, porque el cansancio físico se 
siente y entonces la cabeza da 
pelea para vencerlo y poder con-
tinuar. Lo mismo pasa cuando 
entrenamos o hacemos la previa 
de alguna carrera en horas de la 
madrugada, y mientras todo el 
mundo está durmiendo todavía. 

Estoy convencido que correré 
hasta que el cuerpo aguante, y 
sino agarraré la bicicleta, o ca-
minaré. Es lo que me pasa cada 
vez que termino una carrera, y 
ahí mismo ya pregunto cuál será 
la próxima. Es lo que siento 
cuando cruzo la línea de llegada, 
siempre con los brazos abiertos 
para esperar lo que viene. Por 
eso siento, que de correr ¡me 
gusta todo!. 

Claudio TiranTi agusTina garCía Torres MarTín “TinCho” olCese 



10 JUEVES 23 DE ENERO DE 2025Deportes

EL TWEET

LA FOTO

El siete veces campeón mundial de Fórmula 1, Lewis Hamilton, 
dio sus primeras vueltas a bordo de una Ferrari en Maranello, 
la sede de la Scuderia a la que se une tras 12 temporadas en 
Mercedes. Hamilton, de 40 años, ya había posado delante de la 
antigua casa de Enzo Ferrari, el fundador de la célebre marca y 
ayer se dieron a conocer los primeros videos de las pruebas so-
bre la pista. En Maranello intercambió impresiones con varios 
miembros del equipo, entre ellos Riccardo Adami, que será su 
ingeniero de pista. En el circuito de Foriano, el piloto británico 
se encontró con el director del equipo, el francés Frederic Vas-
seur, y el director general de Ferrari, Benedetto Vigna. 

“Gracias a Dios volvemos 
a las canchas. Me siento 
preparado, con ganas y muy 
feliz de afrontar este nuevo 
desafío. Gracias a Newell’s 
por la confi anza y por apos-
tar por mí. Y, por supuesto, 
gracias a mi familia por 
estar siempre a mi lado. 
Dios-Familia-Fútbol”. 
Keylor Navas.

LA FRASE

UEFA Champions League

Handball

La actual temporada para el 
Manchester City de Pep Guardiola 
puede quedar en la historia, pero no 
por las grandes hazañas a las que el 

entrenador catalán está acostumbra-
do, sino por un presente inédito en 
su carrera. Ayer, en París, el conjun-
to inglés cayó por 4-2 ante el París 

El seleccionado argentino de 
handball cayó ayer por 34-23 an-
te Eslovenia en Zagreb en su pri-
mer partido del grupo IV de la 
Main Round del Mundial de la 
especialidad que se está disputan-
do en Croacia,  Dinamarca y 
Noruega y achicó su margen de 
error ya que sólo dos equipo de 
cada grupo seguirán su camino 
hacia los cuartos de final.

El conjunto dirigido por Rodolfo 
Jung fue claramente superado en 
el primer tiempo del duelo que se 
desarrolló en el Arena Zagreb de la 
capital croata, fundamentalmente 
en los primeros 20 minutos de ese 
período. Los europeos, que habían 
ganado su grupo en la primera ron-

da, exhibieron sus mejores armas, 
aunque sufrieron por la lesión de 
su lateral derecho Nejc Cehte, 
quien debió abandonar el campo en 
camilla por un fuerte golpe en las 
costillas que padeció al chocar con 
Martín Jung.

El resultado adverso con el que 
el combinado albiceleste se fue al 
descanso (15-8) terminó siendo un 
lastre demasiado pesado, puesto 
que en el complemento logró com-
petir más parejamente e incluso 
consiguió reducir a cinco goles su 
desventaja (20-15 a falta de 18 mi-
nutos), pero no pudo ir más allá y 
los balcánicos terminaron impo-
niendo sus cualidades para quedar-
se con la victoria.

Ramiro Martínez y Juan Gull, 
con cuatro tantos cada uno, fue-
ron los máximos anotadores del 
conjunto argentino, que en este 
part ido ya contó con Gastón 
Mourinho. El pívot se incorporó 
al plantel en reemplazo de Lucas 
Moscariello, quien sufrió una 
fractura del cuarto metacarpiano 
de la mano derecha que lo dejó 
fuera del certamen.

El combinado argentino volve-
rá a presentarse mañana a las 
11.30, cuando enfrentará en el 
Arena Zagreb a Cabo Verde, el ri-
val ante el cual el equipo puede 
aspirar a una victoria, tal como 
señaló el cuerpo técnico antes del 
inicio de esta fase.

PSG le dio un golpe 
casi de nocaut al 
Manchester City
EN PARÍS, EL LOCAL PERDÍA 2-0, PERO LO DIO VUELTA Y SE IMPUSO 
POR 4-2, DEJANDO A LOS INGLESES AL BORDE DE LA ELIMINACIÓN

Argentina cayó ante
Eslovenia y se complicó
FUE DERROTA POR 34-23 EN SU PRIMER PARTIDO DEL GRUPO IV DE LA MAIN ROUND DEL MUNDIAL

Saint Germain y, tras la séptima jor-
nada de la Champions League, está 
en el puesto 25, afuera de todo.

El nuevo formato del torneo de 
clubes más prestigioso de Europa 
tiene al City (campeón en la tem-
porada 2022/2023) eliminado, aun-
que todavía queda una fecha de la 
“fase regular” y los de Guardiola 
cierran en su casa ante el Brujas de 
Bélgica, un rival a priori accesible. 
Pero los Ciudadanos están obligados 
a ganar para aspirar acceder a la 
“fase final”, una eliminatoria previa 
a los octavos de final entre los cla-
sificados del puesto 9° al 24°.

El City tiene ahora apenas ocho 
puntos y una diferencia de gol de 
+2. Benfica (+2), PSG (+2), 
Sporting de Lisboa (+1) y Stuttgart 
(-1) tienen 10 unidades y de tropezar 
en la última fecha mantendrán con 
chances a los dirigidos por Guardiola, 
que corren por el andén mientras el 
tren ya se puso en marcha.

El City en esta temporada tiene 
un agujero negro entre el 30 de oc-
tubre y el 26 de diciembre. En ese 
período disputó 13 partidos (3 por 
Champions) con nueve derrotas, dos 
empates y apenas un triunfo. En el 
cierre de 2024 y el amanecer de es-
te 2025 pareció recuperarse con tres 
triunfos al hilo, aunque luego igualó 
con Brentford, superó 6-0 a Ipswich 
Town y ayer cayó ante PSG.

Los jugadores del conjunto ‘ciudadano’, abatidos tras la derrota en París.

Pedro Martinez Camí  convirtió tres goles en la derrota de Argentina.

Reconocieron a los pilotos del Dakar
La edición 2025 del Rally Dakar tuvo como ganadora a una du-
pla cordobesa en la categoría Challenger: Nicolás Cavigliasso y 
Valentina Pertegarini se consagraron campeones. Por ello, la Le-
gislatura de Córdoba y la Agencia Córdoba Deportes distinguie-
ron ayer a estos automovilistas, así como también a Benjamín 
Pascual. El piloto de 19 años debutó con un tercer puesto en la 
Categoría M1000 (vehículos con energía sustentable). “Soy su 
primera navegante y él es mi primer piloto. Formamos un gran 
equipo, y llevarnos bien también ayuda a poder ir más rápido. 
Este logro es fruto del trabajo en conjunto”, manifestó Pertega-
rini. Por su parte, Cavigliasso aseguró: “Es una alegría levantar 
este premio y junto con Vale es algo increíble. Ahora tenemos un 
año largo de competencias por delante, pero queremos disfrutar 
de este hermoso momento“.

El siete veces campeón mundial de Fórmula 1, Lewis Hamilton, 



11JUEVES 23 DE ENERO DE 2025 Deportes

Instituto

Talleres

Belgrano

VARIOS INTEGRANTES DE 
ESA FACCIÓN LE QUITARON 
LA INDUMENTARIA DE JUEGO 
A LOS PROPIOS JUGADORES

En la noche del martes, los juga-
dores de Instituto vivieron una situa-
ción insólita en Montevideo. Cuando 
estaba finalizando la definición por 
penales ante Defensor Sporting -que 
el conjunto cordobés terminó ganan-
do- hinchas de la Gloria entraron al 
campo de juego y le sacaron la ropa 
a los jugadores que estaban en el 
banco de suplentes.

Ante esta situación, el club Albirrojo 
lanzó un fuerte comunicado en sus 
redes sociales repudiando el violento 

Después de la presentación del 
brasileño Rick, ayer fue el turno de 
Joaquín Mosqueira, quien fue adqui-
rido desde Unión de Santa Fe. 
“Estoy a disposición de Alexander 
Medina”, dijo desde el arranque. “Mi 
fuerte es jugar como único volante 
central. De ahí son los goles que hi-
ce en Unión. Sé que es un puesto 
que tiene tradición por Pablo 
Guiñazú, Andrés Cubas, Federico 
Navarro, Rodrigo Villagra, Juan 
Camilo Portilla...Lo sé. También ha-
blé con Juan Portillo, que vino de 
Unión”, sostuvo el volante de 20 
años, quien seguramente integrará 
la delegación albiazul para el juego 

En las últimas horas surgió el nombre de Juan Orellana para reforzar la 
zaga central de Belgrano. En principio habría existido un acuerdo de palabra 
entre el Pirata y San Martín de Tucumán, dueño de su pase, para que el 
defensor llegue a préstamo por una temporada. Sin embargo, las negociacio-
nes se habrían estancado, ya que no se llegó a un acuerdo económico y el 
pase podría caerse. El futbolista de 27 años estaba próximo a viajar a Córdoba 
para realizarse la revisión médica y posteriormente firmar su contrato, pero 
estas complicaciones harían que no se realice el traspaso. Desde la dirigencia 
de Belgrano habían informado que iban a buscar a dos defensores centrales 
en el actual mercado de pases, ante la salida de Alejandro Rébola. Es por ello 
que llegó Fausto Grillo desde Universidad Católica de Ecuador, y habían 
puesto sus ojos en Orellana. Ayer, el Pirata presentó a sus refuerzos, pero Ariel 
Rojas mánager del club, evitó hablar del defensor. Aunque sí habló del mer-
cado de pases: “Este mercado lo importante es sostener la base. Contar con 
el ‘Chino’ (por Zelarayán) es muy importante, porque tiene una gran jerarquía. 
Estoy contento por los refuerzos y feliz porque han elegido a Belgrano”. Por 
su parte, Luis Fabián Artime, presidente de la institución, declaró: “Invito a 
la gente a ilusionarse, que el estadio sea un infierno para quienes vienen a 
jugar. Estamos convencidos que cada año estamos elevando la vara”.

La Gloria le aplicará el derecho 
de admisión a barrabravas

Mosqueira habló como 
jugador de Talleres y dijo estar 
“a disposición” del DT
EL VOLANTE CENTRAL DE 20 AÑOS FUE PRESENTADO EN CONFERENCIA DE PRENSA 

Se complica la llegada 
de Juan Orellana
HABRÍAN SURGIDO DIFERENCIAS ECONÓMICAS 
QUE COMPLICAN LA TRANSFERENCIA

accionar de individuos que “no reflejan, 
de ninguna manera, los valores y la 
idiosincrasia” de la institución.

“Los sucesos que tuvieron lugar 
anoche y de público conocimiento, no 
hacen más que generar un perjuicio 
a la imagen de nuestro amado club”, 
expresaron en un primer momento.

Por otro lado, dieron a conocer las 
acciones que realizarán con los aficio-
nados involucrados. “En forma inme-
diata, se han solicitado las imágenes 
de la transmisión oficial del encuentro 
para observarlas minuciosamente y 

aplicar derecho de admisión a quien 
corresponda. Una vez esclarecido el 
caso, se informará debidamente a los 
socios y socias cuántos derechos de 
admisión se implementarán”.

Y cerraron: “Instituto no tolerará 
situaciones de este tipo bajo ninguna 
circunstancia, es por ello que insisti-
mos en que el buen comportamiento 
será una premisa obligatoria para que 
socios y socias del club puedan disfru-
tar de la nueva visual de nuestro esta-
dio, sin traerle consecuencia alguna a 
la institución”.

debut ante San Lorenzo de este sá-
bado a las 17, en la fecha inicial del 
torneo Apertura.

Sobre Talleres, el volante men-
cionó: “Fue el club que se interesó 
en primera instancia. En la balan-
za entran muchas cosas, como la 
competencia internacional y los 
torneos domésticos. Yo busco la 
valorización al trabajo y al jugador. 
Talleres siempre fue a fondo, han 
hecho un enorme esfuerzo por 
traerme y espero con muchas an-
sias devolver lo hecho por mí”. 

Por otro lado, con respecto a la 

competencia que exige el club, co-
mentó: “Son etapas, se trata de dejar 
a Talleres en lo más alto posible, a 
veces se da y a veces no. Veo a un 
equipo muy convencido“. En cuanto 
a la Copa Libertadores, cerró: “Es un 
club que acostumbra jugarla. De ese 
lado corremos con ventaja y es una 
de las cosas por las que vine“.

Y agregó: “Es un desafío impor-
tante que me va a hacer crecer. Vine 
a buscar un lugar respetando a los 
chicos y específicamente a los que 
juegan en mi posición. Vengo a com-
petir y ganarme un lugar”.

Barrabravas de Instituto le roban la ropa a los jugadores en pleno partido.

Joaquín Mosqueira junto a Juan Carlos Portillo, entrenando en el CARD.

Boca goleó a Argentino (MM)
Boca Juniors derrotó anoche 5-0 a Argentino de Monte Maíz 
y avanzó a los 16avos. de final de la Copa Argentina. En la 
próxima instancia, el Xeneize jugará con el vencedor del cru-
ce entre Atlético Tucumán y All Boys. Ezequiel Zeballos, Mi-
guel Merentiel, Lucas Janson, Milton Giménez y Kevin Zenón 
fueron los goleadores en el equipo de Fernando Gago, que 
contó con Ander Herrera y Ayrton Costa, dos de los refuer-
zos, de titulares. Carlos Palacios, otra de las caras nuevas que 
había tenido acción en el amistoso ante Juventude, también 
jugó desde el inicio y debutó oficialmente con la camiseta 
azul y oro. El domingo, en la Bombonera, el Xeneize se pre-
sentará por la Liga Profesional ante Argentinos Juniors.

TORNEO APERTURA
Zona A

HOY
19.00  TIGRE - VÉLEZ

21.30 DEFENSA Y JUSTICIA - BANFIELD
21.30 NEWELL’S - INDEPENDIENTE 

RIVADAVIA

MAÑANA
17.00 BARRACAS CENTRAL - RACING

21.00 BELGRANO - HURACÁN

SÁBADO
19.15 ESTUDIANTES - UNIÓN

DOMINGO
19.00 BOCA - ARGENTINOS

21.00 CENTRAL CBA - ALDOSIVI

TORNEO APERTURA
Zona B

HOY
19.00 GODOY CRUZ - ROSARIO CENTRAL 

21.30 LANÚS - RIESTRA

MAÑANA 
19.15 INDEPENDIENTE - SARMIENTO

21.30 SAN MARTIN (SJ) - ATLÉTICO 
TUCUMÁN

SÁBADO
17.00 SAN LORENZO - TALLERES

19.15 INSTITUTO - GIMNASIA (LP)
21.30 PLATENSE - RIVER
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¡Feliz cumpleaños 
a nuestros suscriptores! 

23
ene.

cavazzoli ana
González estela
Rivero daniel domingo

Bianco carlos
Gómez noemí
santaella Leonor

el drama “sueño: ¿alguna vez tuviste tiempo de estar acá?” se presenta hoy.

TEATRO

Joyas artísticas
en el interior 
cordobés

Las artes escénicas se convierten 
en protagonistas del verano por 

ser la elección de miles de cordo-
beses y turistas para recrearse en 
el tiempo de descanso. En ese as-
pecto la localidad de Carlos Paz 
encabeza la grilla de propuestas 
con la exhibición de las produccio-
nes más grandes. Sin embargo el 
resto de la provincia ofrece varie-
dades de calidad. En Capilla del 
Monte, el Espacio Viarava (av. Plte 
Hipólito Yrigoyen 136) exhibirá dos 
obras esta semana. 

En primer lugar, hoy jueves a 
las 21:30, el público podrá dis-
frutar de “Sueño: ¿alguna vez 
tuviste tiempo de estar acá?”, de 
la compañía Alter Egos Teatro. 
Este drama narra el encuentro 
de 3 mujeres y sus miedos. A su 
manera, todas deberán enfren-
tar: la soledad, las dudas, la ma-
ternidad, la violencia, una enfer-

medad terminal y visiones del 
otro mundo. Es una historia so-
bre el amor en clave femenina y 
fantasmas… La duración es de 
75 minutos. 

También subirá a escena “La 
voz humana”. La obra se podrá ver 
mañana viernes a las 21. La pieza 
es una tragedia lírica en un solo 
acto y con un único personaje, 
‘Elle’, basado en la obra literaria 
de Jean Cocteau. Narra las últi-
mas horas de una relación amoro-
sa que ha llegado a su fin, al mis-
mo tiempo que invita al público a 
descubrir las obsesiones y adiccio-
nes emocionales de la pareja. El 
trabajo tiene una duración de 70 
minutos. 

En ambos casos las entradas 
cuestan $4.000. Se pueden obte-
ner a través de la web Antesala. Se 
pueden realizar reservas al teléfo-
no 3548611145. 

El Espacio Viarava de Capilla del Monte presenta 
dos obras para disfrutar durante el verano

cinE

Una candidata al Oscar, 
terror y un gran reestreno

Las salas del Cinemacenter ubi-
cado en el Paseo Libertad (av. 

Ricardo Rojas y Manuel de Falla) 
ofrecerán 4 nuevos títulos desde 
hoy jueves. Las entradas pueden 
adquirirse de forma online o en las 
boleterías del complejo.

En primera instancia se presen-
tará el filme francés “Emilia Pérez” 
de Jacques Audiard. La obra candi-
data al Oscar tendrá funciones des-
de el jueves al miércoles a las 19 y 
a  l a s  2 1 : 5 0  e n  c a s t e l l a n o . 
Sobrecalificada y explotada, la abo-
gada Rita está desperdiciando sus 
talentos trabajando para una gran 
firma que se dedica más a encubrir 
la basura criminal que a servir a la 
justicia. Pero aparece una salida 
inesperada, el tipo de ofertas que 
no puedes rechazar: ayudar al te-
mido jefe del cartel Juan “Manitas” 
Del Monte a retirarse de su negocio 
y desaparecer para siempre. 
Manitas tiene un plan que ha esta-
do perfeccionando en secreto du-
rante años: convertirse, finalmente, 
en la mujer que siempre ha soñado 
ser.

La obra “Blindado sin salida” se 
presentará de jueves a miércoles a 
las 19:20 y a las 22:10. Un padre y 
un hijo que trabajan como guardias 
de seguridad en una compañía de 
transporte de valores, se encuen-
tran con un equipo de ladrones 
mientras atraviesan un puente que-
dando acorralados, deben idear un 
plan para escapar y salir vivos, an-
ticipa la sinopsis. 

El escritor y director Leigh 
Whannell presenta su nuevo filme 
“Hombre Lobo”. La película tendrá 
proyecciones de jueves a miércoles 
a las 17:50, 20:10 y 22:30. El no-
minado al Globo de Oro Christopher 
Abbott (“Pobres criaturas”, “Viene 
de noche”) interpreta a Blake, un 
esposo y padre de San Francisco 
que hereda la remota casa de su 
infancia en la zona rural de Oregón 

El complejo Cinemacenter dio a conocer la cartelera con los lanzamientos 
de esta semana. Destaca la exhibición de “Emilia Pérez” y “Los 7 Pecados 
capitales” de David Fincher

tras la desaparición de su padre. 
Tras su matrimonio en crisis con su 
esposa Charlotte (La ganadora del 
Emmy Jul ia  Garner ;  Ozark , 
Inventando a Anna), Blake conven-
ce a Charlotte para que se tome un 
descanso de la ciudad y visite la 
propiedad con su pequeña hija, 
Ginger (Matilda Firth). Pero cuando 
la familia llega a la granja en plena 
noche, son atacados por una cria-
tura invisible, en una desesperada 
huida, se refugian dentro de la casa 
mientras la criatura acecha afuera. 
Sin embargo, a medida que avanza 
la noche, Blake empieza a compor-
tarse de una manera extraña, trans-

formándose en algo irreconocible. 
Por último se reestrenar “Se7en” 

(“Seven: Los 7 Pecados capitales”, 
1995) de David Fincher. Gula, ava-
ricia, pereza, envidia, ira, orgullo, 
lujuria: todos tienen un pecado. 
Para  los  detect ives  Wi l l iam 
Somerset y David Mills, vivir entre 
estos pecados es una realidad diaria 
en una ciudad en ruinas y plagada 
de crímenes. Sin embargo, nada 
puede prepararlos para los asesina-
tos que están a punto de enfrentar. 
El largometraje está protagonizado 
por Brad Pitt y Morgan Freeman. 
Las funciones subtituladas serán el 
viernes y el domingo a las 21:20. 

Brad pitt y Morgan Freeman protagonizan “seven: Los 7 pecados capitales”.

CHRISTIAN SANCHO Y CELESTE MURIEGA 
EN UNA COMEDIA RECONOCIDA

La propuesta dramatúrgica “no te vistas para 
cenar” se exhibe de martes a domingos, a las 22, en 
el teatro del sol de carlos paz (av. General paz 250). 
se trata de una comedia escrita por el dramaturgo 
francés Marc camoletti, con una extensa trayec-
toria en múltiples escenarios del mundo y más de 
15 millones de espectadores. en este caso el elenco 
está conformado por actores y actrices naciona-
les. Bernardo, interpretado por nicolás riera tiene 
la brillante idea de invitar el día de navidad  a su 
amante pamela (Lali González). para eso invita a su 

mejor amigo  roberto (christian sancho) para 
tener una coartada frente a su esposa jaqueli-

ne (celeste Muriega). todo es perfecto, hasta 
la llegada de la mucama (Gladys Florimon-
te), en donde las cosas no empiezan a salir 
como se planearon  y la noche se termina 
transformando en una navidad totalmente  

disparatada. el precio de las entradas va des-
de $20.000 a $25.000, más costo de servicio. se 

pueden comprar en la boletería y en la plataforma 
ticketek.com.ar.

éR
Ti
cEFESTEJO FOLCLÓRICO EN LAS ALBAHACAS

La comuna de Las albahacas celebrará el 14° Festival de ji-
neteada y Folklore, el próximo sábado, desde las 21. se trata 
de un evento que reunirá tradición, música y emociones, 
en un espectáculo para toda la familia. el evento contará 
con más de 50 montas que mostrarán la destreza de los 
mejores jinetes del país. también habrá una competencia 
como broche de oro en cuero tendido con los prestigiosos 
reservados de La salamanca y Los Macacos, de los reconoci-
dos josé y Facundo cocco. el espectáculo reservará un lugar 
importante para los números musicales. La grilla artística 
está integrada por Los cantores del alba, sentir serrano, 
cacho Gigena y siempre juntos. además subirá al escenario 
el Ballet Oficial de la Comuna de Las Albahacas con Marcelo 
irusta. La sede del festival será el predio del polideportivo 
Las albahacas. La entrada general tiene un valor de $12.000. 
Menores hasta 10 años no abonan entrada. Las localidades 
se consiguen en la boletería del predio.
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Tamara Tenenbaum recibirá una 
remuneración de 35.000 euros.

CULTURA

Tamara 
Tenenbaum y un 
ensayo ganador

La escritora y columnista 
Tamara Tenenbaum fue dis-

tinguida con el Premio Paidós de 
Ensayo por su obra “Un millón 
de cuartos propios. Ensayo para 
un tiempo ajeno”. Se trata de 
una obra que reflexiona sobre 
cómo vivir en el siglo XXI.

Tamara Tenenbaum se quedó 
con la primera edición del certa-
men que coincide con la celebra-
ción de los 80 años de la editorial 
Paidós. El galardón busca destacar 
ensayos que contribuyan al pen-
samiento contemporáneo. La dis-
tinción se traduce una remunera-
ción de 35.000 euros. La entrega 
tuvo lugar ayer miércoles, en la 
Fundación Foto Colectania de 
Barcelona.

El jurado de la primera edi-
ción estaba formado por la filóso-
fa Adela Cortina, el escritor y 
columnista Adolfo García Ortega, 
el escritor y profesor Gonzalo 
Celorio, el psicólogo y psicoana-
lista Gabriel Rolón y la editora 
Elisabet Navarro. El ensayo fue 
elegido entre 207 manuscritos 
presentados. El tribunal  mencio-
nó que el ensayo desarrolla “una 
prosa lúcida y fluida” y presenta 
un “texto rico en referencias lite-
rarias, filosóficas, pero también 
de la cultura pop”.

El ensayo galardonado se pu-
bl icará en L atinoamérica, 
España y Estados Unidos en 
marzo de 2025, consolidando a 
Tenenbaum como una de las 

La escritora y filósofa se hizo con el Premio 
Paidós por un trabajo que dialoga con la obra 
de Virginia Woolf

ESPECTÁCULO MUSICAL

Este fin de semana arranca 
el Festival de Cosquín 2025

El Festival de Folklore de Cosquín 
celebrará sus bodas de platino a 

partir del próximo sábado. El máximo 
encuentro folclórico del calendario 
festivalero tendrá sus 9 lunas tradi-
cionales en la Plaza Próspero Molina 
(Tucumán y Catamarca, Cosquín). 

El evento emblemático de la cul-
tura cordobesa se llevará a cabo has-
ta el domingo 2 de febrero. La 65° 
edición del festival reunirá una vez 
más a destacados artistas del folclore 
nacional y latinoamericano. Con una 
grilla que refleja la diversidad y rique-
za del folklore nacional, las famosas 
9 Lunas de Cosquín contarán con la 
participación de figuras como Abel 
Pintos, Los Tekis, La Bersuit, Los 
Nocheros, Soledad Pastorutti, 
Nahuel Pennisi, Jorge Rojas, el 
Chaqueño Palavecino y Los Caligaris. 
Además, se presentarán los ganado-
res del 53° Certamen para Nuevos 
Valores Pre Cosquín, reafirmando el 
compromiso del festival con la pro-
moción de nuevos talentos.

GrILLA

sábado 25/01
Bendición; Himno Nacional, 

Ballet - Himno a Cosquín; Ahyre - 
Artista Consagración 2024;  “Luna 
Cautiva”: Ángela Leiva, Julia Zenko, 
Rodrigo Tapari, Juan Carlos Baglietto 
y Lito Vitale; Jorge Alberto Taborda 
- Ganador Pre Cosquín Solista ins-
trumental; Mery Murúa; Voces de 
Tribu - Ganador Pre Cosquín 
Conjunto vocal. Esteban Morgado 
Cuarteto y  Gui l lermo Galvé; 
Delegación de Japón; Abel Pintos y 
Cacharpaya: Pablo Lozano, Suyai, 
Lucas Cáceres, Melina Cabocota, 
Dúo Aruma, Gualicho, La Barbarie 
Ballet.

domingo 26/01
Dúo Coplanacu “40 años”; 

“Herederas”: Silvia Lallana, Roxana 
Carabajal, Eli Fernández y Cecilia 
Mezzadra; Emanuel Ayala - Ganador 
Pre Cosquín Solista vocal; Paola 
Bernal; Raly Barrionuevo; Delegación 
de Tucumán; Laura Weisz - Artista 
destacada de Espectáculos Callejeros 
2024; Delegación de San Juan; Demi 
Carabajal y Bruno Arias “20 años.
Lunes 27/01

La edición 65 del encuentro folclórico comenzará el sábado. Las bodas de 
platino contarán con una variada grilla artística que destaca lo mejor de la 
escena nacional, artistas y proyectos emergentes

Los Alonsitos; Guitarreros; Daniel 
Andrés Espoz - Ganador Pre Cosquín 
Solista masculino de malambo; 
Maggie Cullen; Camila Pino - 
Ganadora Pre Cosquín Solista vocal; 
Facundo Toro con invitados; Ceibo 
“10 años”; Destino San Javier; Los 
Videla; Los Tekis “30 años de 
Consagración.

Martes 28/01
Dalmiro Cuéllar “25 años”; 

Marina Cornejo; Kimsa Juy - Ganador 
Pre  Cosquín como Conjunto 
Instrumental; Christian Herrera; 
Micaela Chauque; Erick Claros y 
Delegación de Bolivia; Lázaro 
Caballero; El Viejo Algarrobal - 
Ganador Pre Cosquín Conjunto de 
malambo; Marina González; Los 
Manseros Santiagueños; El Indio 
Lucio Rojas y Cantores del Monte.

Miércoles 29/01
L a Ca l le je ra  “10  años  de 

Consagración”; Suna Rocha; Franco 
Luciani y José Colángelo: “Tango im-
provisado”; Agosto y Quetzallí - 
Ganador Pre Cosquín Dúo vocal; 
Candela Mazza; Riveros Luna - 
Ganador Pre Cosquín Conjunto de 
baile folklórico; Lucía Ceresani; 
Delegación de Córdoba; Peteco 
Carabajal  “50 años”;  Bersuit 
Vergarabat.

jueves 30/01
Los Nocheros “Signos 25 años”; 

Luciana Jury; Visetti – Vera - Ganador 
Pre Cosquín Pareja de baile estilizado; 
Los Carabajal; Leandro Lovato; 

Mauro de la Canal - Ganador Pre 
Cosquín Canción inédita; Pachi 
Herrera; Delegación de Paraguay; 
Duratierra y La Delio Valdez.

viernes 31/01
Las Voces de Orán; Yamila 

Cafrune; Aibar – Figueroa - Ganador 
Pre Cosquín Pareja de baile tradicio-
nal; Los 4 de Córdoba y Rony Vargas; 
Natalia Pastorutti; Yamila Aguado - 
Ganadora Pre Cosquín Solista feme-
nina de malambo; Por Siempre Tucu; 
Delegación de San Luis; Juan Fuentes 
y Chaqueño Palavecino “40 años”. 

sábado 01/02
S o l e d a d ;  L u c i o  Ta r a g n o 

“Revelación 2024”; Orlando Veracruz 
“50 años de Consagración”; Ariel 
Ardit; Gauchos of the Pampa; 
Delegación de Santa Fe; Adrián 
Maggi; Nahuel Pennisi; Jorge Rojas 
“20 años solista” Cacharpaya: El 
Entrevero; Flor Castro y Rocío 
Villegas; Cristian Capurelli; Adriana 
Rojas; Sebastián Ruiz; Juanjo Abregú. 

domingo 02/02
José Luis Aguirre - Consagración 

2024; Los Caligaris; Entrega de pre-
mios; La Bruja Salguero; Emiliano 
Zerbini “25 años de música”; Gloria 
de La Vega; La Lunna; Franco Orozco 
y Sergio Galleguillo.

El precio de las localidades varía 
conforme al día y ubicación. Las tri-
bunas van de $15.000 a 20.000 y las 
plateas de $25.000 a $79.000. Se 
pueden adquirir en la web autoentra-
da y en puntos de venta.

Abel Pintos será una de las figuras de la primera luna coscoína.

TÍTERES PARA INFANCIAS EN ALTA GRACIA

Alta Gracia será escenario de dos propuestas de títeres infantiles. El evento se 
desarrollará mañana viernes, desde las 19, en el  Parque de los niños del sierras 
Hotel (A. France 330). Por un lado se presentará “Justo y Zacarías” una obra que 
narra las divertidas y alocadas aventuras de dos vecinos, Don Justo y Don Zaca-

rías, quienes se enfrentan a desafíos debido a sus diferencias. A través de si-
tuaciones cómicas, la obra enseña la importancia del diálogo, la tolerancia 

y la cooperación para mantener un ambiente armonioso en la comuni-
dad. La pieza está dirigida principalmente a niños y niñas de entre 4 y 12 
años. También se interpretará a “El Negrito Portanto”, una historia que si-
gue las divertidas aventuras de un niño llamado Portanto. La trama trasla-
da al público a un mundo lleno de ternura e inocencia, donde el negrito, con 

su entusiasmo desbordante pero su falta de reflexión, enseña la importancia 
de pensar antes de actuar y cómo aprender a tolerar la frustración, explica la 

sinopsis. En ambos casos el titiritero será David Gardiol con dirección artística de 
Edita Sigalat. La entrada es libre y gratuita.

éR
TI
CE

voces más influyentes de la filoso-
fía y la literatura contemporánea. 
Según declaró la autora, este pre-
mio pone en valor la producción 
intelectual argentina en un con-
texto internacional.

Tamara Tenenbaum, nacida en 
Buenos Aires en 1989, es autora de 
libros destacados como El fin del 
amor (2019), convertido en serie 
por Amazon Prime, y la novela La 
última actriz (2024). Ejerce la do-
cencia en la Universidad de Buenos 
Aires, donde da un seminario de 
Filosofía del Derecho.
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ArIes / el trabajo será 
intenso y gratificante. El 
amor equilibrará tu ánimo. 
Se concreta una sociedad 
relacionada con dinero. No 
abuses del alcohol. Nro.14

TAURO / La diplomacia y 
los contactos te darán la 
fórmula para el éxito. Evita 
la dependencia afectiva. No 
te expongas a cambios de 
temperatura. Nro.92

GEMINIS / Cuídate de la 
envidia en el ámbito pro-
fesional. Intensa actividad 
sexual, se afianza una rela-
ción afectiva. Come liviano 
y a horario. Nro.08

CÁnCer / el amor será más 
mental que físico. Intenta 
no discutir en el ámbito del 
trabajo. Evita exponerte al 
sol en horarios inconve-
nientes. Nro.27

LEO / El hogar te proporcio-
nará refugio a tus inseguri-
dades. Evita gastos super-
fluos. En el amor tendrás 
que dar una respuesta deci-
siva. Buena salud. Nro.33

VIRGO / Escucha a tu pareja 
sin prejuicios. Tu autosufi-
ciencia resultará negativa 
para tus actividades. No 
sometas tu cuerpo a exigen-
cias extremas. Nro.63

LIBRA / Madurez y compro-
miso en tu vida afectiva. 
Defiende tus intereses en 
el campo laboral. Un amigo 
reclama un consejo o ayu-
da económica. Nro.76

esCorPIo / valora el tra-
bajo en equipo. Te sentirás 
defraudado o desplazado 
en el amor. Evita la nos-
talgia, mira el futuro con 
optimismo. Nro.90

sAGITArIo / no seas 
controlador con tu entorno 
afectivo. El descanso será 
una necesidad prioritaria. 
Busca concretar tus pro-
yectos personales. Nro.32

CAPrICornIo / dale ma-
yor creatividad a tus tareas 
laborales. No te victimices 
en temas amorosos. Te 
reencontrarás con una vo-
cación postergada. Nro.11

ACUARIO / Conocerás 
alguien nuevo que sacu-
dirá la estantería. Hazte 
escuchar en el trabajo. Haz 
algún tipo de deporte o 
actividad física. Nro.87

PISCIS / Roces o desacuer-
dos con compañeros de tra-
bajo. Desecha la venganza 
en tu historia sentimental. 
Dedícale atención a tu 
apariencia. Nro.55

HORóSCOPO DE HOy

Encuentre en cada sopa las palabras de la lista correspondiente. 
Pueden estar escritas en horizontal (de izquierda a derecha o de 
derecha a izquierda), en vertical (de arriba hacia abajo o de abajo 
hacia arriba) o en diagonal (en cualquier sentido).

ABISMO
ANGOSTO
ARRIBA
CENTRO
CLIMA
COMIDA
ESPEJO
LETRADO

sopa de letras

solución anterior

EDICTO: El Sr. Juez de 1º Instancia 
y 17ª Nominación en lo Civil y 
Comercial de la ciudad de 
Córdoba, Secretaría Única, sito 
Caseros 551, P.B., en los autos 
caratulados “EXPEDIENTE SAC: 
11911326 - DARGENTON, JUAN 
CARLOS - USUCAPION” ha dicta-
do el siguiente decreto: 
“Admítase. Dése al presente el 
trámite de juicio ordinario. Cítese 
y emplácese a la demandada 
DATECA S.A. CUIT N° 30-58662995-
2, para que en el término de diez 
días comparezca a estar a derecho, 

bajo apercibimiento de rebeldía. 
Cítese y emplácese a quienes en 
forma indeterminada se consi-
deren con derechos sobre el 
inmueble que se pretende usuca-
pir, a fin de que comparezcan a 
estar a derecho y dedúzcan opo-
sición en el plazo de veinte días 
contados desde la última publica-
ción, bajo apercibimiento de ley. 
Descripción del inmueble: ubicado 
en el Departamento Capital, 
Municipalidad de Córdoba, Calle 
Esperanza N° 3071, B° Jardín, que 
según Expediente N°1301-0033-

17598/1984, Carpeta de PH N° 9213 
de la Dirección General de Catastro. 
La unidad objeto se describe como 
sigue: Unidad funcional 1 – posi-
ciones 4 y 5, integrada por: cubier-
ta propia en posición 4, ubicada en 
planta baja, destinada a departa-
mento, con una superficie de 45.28 
m²; lo que hace una superficie 
cubierta propia total de 45.28 m²; 
descubierta común de uso exclusi-
vo en posición 5, ubicada en planta 
baja, destinada a patio, con una 
superficie parcial de 10.44 m²; lo 
que hace una superficie descubier-
ta común de uso exclusivo total de 
10.44 m²; correspondiéndole a la 
unidad un porcentaje en base a 
superficies cubiertas propias de 
6.74 %. (F. Real: Mat: 183940 Rep: 0 
PH: 00001). Córdoba, 27 de 
Noviembre de 2024. Fdo: Dra. 
BELTRAMONE Verónica Carla 
JUEZ/A DE 1RA. INSTANCIA; 
DOMINGUEZ Viviana Marisa - 
SECRETARIO/A LETRADO”.

C: 16/01/2025 Vto.: 12/02/2025

EDICTOS y REMATES

Se trata de Fernanda Martín y Gabriela González, mamás de dos bebés sobrevivientes

Las últimas madres en declarar 
denunciaron sendos pinchazos

Finalizaron ayer los testimonios 
de madres y padres de las 13 vícti-
mas, cinco de ellas fatales, que se 
están investigando en este juicio.

En la undécima jornada del jui-
cio por las muertes y descompen-
saciones de bebés en el Hospital 
Materno Neonatal de Córdoba, dos 
madres de esas víctimas, María 
Fernanda Mart ín y  Gabrie la 
González, declararon contra la en-
fermera Brenda Agüero.

Fernanda, madre de Pilar, contó 
que su hija mantiene secuelas por 
un pinchazo que recibió en la es-
palda que le dejó una cicatriz y que 
actualmente enfrenta una escoliosis 
avanzada. “Le pido a Dios que no 
la haga sufrir más. Estoy acá ha-
blando por ella. No sé cómo va a 
quedar. Casi mataron a mi hija, la 
inyectaron mal”, expresó María 
Fernanda, quien está nuevamente 
embarazada. 

La joven declaró que no puede 
aseverar si fue Brenda Agüero 
quien inyectó a su bebé: “No puedo 
asegurar que Brenda estaba en sala 
de parto. En recuperación, donde 
estuve una hora y media, ella me 
dijo dos veces que tenía que darle 
la teta”, agregó. 

Por último, relató que recién vio 
un moretón en su hija cuando la 
fue a agarrar por la noche. También 
contó que presenció corridas y gri-
tos en el hospital esa noche en la 
que otros dos bebés fallecieron.

Posteriormente brindó su testi-
monio Gabriela González, madre de 
I., señalando directamente a Agüero 
por un pinchazo a su beba.   

Tras contar que ella nació el 26 
de abril, agregó: “Ella me pidió a la 
beba, se la di, ella giró y me dio la 
espalda, caminó dos pasos y la beba 
pegó un grito fuerte, de llanto en 
serio, como cuando te pellizcan. 
Entonces, Brenda se acercó hasta 
su compañera y se la dio. La com-

pañera le dijo: Ah, es con vos que 
lloran”, recordó Gabriela.

Luego agregó: “En el pantalón 
de abajo tenía una mancha de san-
gre. La sangre estaba fresca, moja-
da, y era enorme”. 

Luego comentó que se cruzó a 

la acusada en el pasillo cuando su 
hija estaba internada. “Me pregun-
tó si me habían explicado qué le 
había pasado y yo le dije que no, que 
nadie me decía nada”, tras lo cual 
le respondió: “Cómo no iban a saber 
los médicos lo que tiene tu beba”.

Al declarar, Fernanda dijo que “casi mataron” a su hija y que quedó con secuelas.

AUDIENCIA CLAVE

Declara el primer denunciante
Finalizado el período de testimonios de las madres de las trece víc-

timas del proceso que se está ventilando en Tribunales, para la audien-
cia número 12 de este jueves fueron citados el ingeniero Francisco 
Luperi y su esposa Virginia Zamora, médica del Neonatal. En el caso 
de Luperi, se trata de la primera persona en denunciar ante la justicia 
que había una serie de muertes no justificadas en ese nosocomio pro-
vincial. Fue en julio de 2022, un mes después de las últimas dos muer-
tes, y a partir de allí el fiscal Raúl Garzón comenzó a investigar. Si bien 
no ha brindado declaraciones públicas, su testimonio en la etapa de 
instrucción se basó en lo que le iba relatando su esposa, día tras día, 
sobre las extrañas muertes que estaban ocurriendo en su lugar de tra-
bajo. Fue el fiscal de cámara del proceso, Sergio Ruiz Moreno, quien 
anteayer confirmó la citación de ambos, además de una jefa de enfer-
mería y de una psicóloga que fue nombrada por algunas madres de 
víctimas durante los sensibles testimonios que se escucharon en las 
primeras once jornadas de este histórico juicio.

MUNDIAL
MUSEO
PASTAR
ROBLE
RONCHA
SIESTA
TROQUEL

Crucigrama Rompecabezas Sopa de letras

Z O R R O G R I S
O S P I L H R O C
A I Z E N O R L R
A U C C C E O N O
U C I I T A R O R
A L M E O U R O R
C R I S O O O I C

Sudoku

1
2 4

5JUEGOS en 
hoydia.com.ar
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Quinielas

Quini: 1 Ganador

sorteo traDicionaL:
con 6 aciertos: vacanTe
La seGunDa DeL Quini:
con 6 aciertos: vacanTe
sorteo reVancHa
con 6 aciertos: 1 Ganador
sieMpre saLe
con 6 aciertos: 1 Ganador

0, 18, 22, 29, 35, 39
400.000.000 pesos
26, 29, 30, 32, 34, 40

1.038.571.834 pesos
12, 13, 16, 18, 22, 24

2.717.616.597 pesos
5, 7, 18, 24, 35, 43

146.922.595 pesos

sorTeo 3237 

el azar

Fuente: www.tujugada.com.ar

Un par de lagartos en viviendas
dos lagartos overos fueron encontrados en viviendas de los barrios 
aeronáutico y universitario de Horizonte en córdoba, lo que sorpren-
dió a los residentes de la zona. el comisario jorge suárez, de la Patrulla 
ambiental, explicó que “no es normal verlos porque son de sangre fría, 
entonces permanecen la mayor parte del día ocultos”, pero destacó 
que los animales salen a alimentarse en determinados momentos. los 
ejemplares, que se habían refugiado en un desagüe y en el perímetro 
de alambrado de las casas, serán devueltos a su hábitat natural en la 
misma zona. suárez también advirtió que, en caso de sentirse amena-
zados, los lagartos “pueden morder”, y recomendó que “no se adopten 
como mascotas, ya que el confinamiento les genera estrés y pueden ser 
portadores de infecciones”. Mientras tanto, la Patrulla ambiental inten-
sificará su monitoreo para evitar futuros incidentes de este tipo.

Denunció a un narco y le incendiaron la casa
Elvira, una mujer que denunció 

a los narcotraficantes que le ven-
dían drogas a su hija en el barrio 
San Roque, sufrió el incendio de 
su casa en represalia. El hecho 
ocurrió ayer por la madrugada, 
cuando la familia dormía. “Nos 
despertó la explosión, pudimos sa-
lir porque Dios fue grande”, relató 
la víctima, quien también destacó 
que su nieto y sobrina pequeña 
lograron escapar ilesos. 

La mujer, originaria de Tierra 
del Fuego, se había mudado a 
Córdoba con la esperanza de que 
su hija estudiara abogacía, pero la 
joven comenzó a relacionarse con 
narcotraficantes. “Estoy perdiendo 
a mi hija por el consumo de dro-
gas”, lamentó Elvira. 

Tras presentar la denuncia, co-
menzó a recibir amenazas y fue 
víctima del ataque incendiario. “Me 
dijeron que me fuera de mi casa, 
me amenazaron y me prendieron 
fuego a la ventana”, relató. A pesar 
de contar con custodia policial, 

Elvira expresó su frustración por la 
falta de apoyo de la Justicia, y ase-
guró que los responsables siguen en 
libertad. “La única respuesta que 
he tenido es la custodia policial”, 
explicó. También señaló que el ba-
rrio muestra complicidad con los 

delincuentes: “Son los dueños de 
la calle, y el barrio lamentablemen-
te también es cómplice, porque 
nadie va a hablar por miedo”. La 
víctima solicitó que se tomen me-
didas más firmes para frenar la vio-
lencia y el narcotráfico en la zona. 
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Se trata de la dueña del documento con el que intentaron retirar dinero del banco

Exigen más información sobre 
la mujer vinculada a Kraisman

En el marco de la investigación 
sobre la “ruta del dinero Kraisman”, 
el martes la Policía realizó seis alla-
namientos en barrio Ampliación 
San Pablo, zona de la ciudad de 
Córdoba en donde el puntero ejer-
cía su influencia y su poder. Uno 
de los procedimientos tuvo lugar 
en  l a  ca sa  de 
V i r g i n i a 
Martínez, la em-
p l e a d a  d e  l a 
Legislatura y due-
ña del DNI con el 
que Guil lermo 
K r a i s m a n  y 
Luciana Castro 
intentaron cobrar $ 1.000.000.000 
en la Banco de Córdoba.

Desde la Legislatura explicaron 
qué función cumplía Martínez. Sin 
embargo, la respuesta fue breve: 
dijeron que durante diciembre se la 
contrató como “asistente legislativa 
nivel tres”. Para la Justicia, la res-
puesta es insuficiente. Más tenien-
do en cuenta que a sus 37 años, el 

mes de trabajo en el Estado como 
“asistente” fue el primero en blan-
co de su vida. Por esta razón, en-
viaron otro oficio pidiendo que 
amplíen la información y que man-
den la copia del contrato.

Mientras tanto, Kraisman y 
Castro siguen detenidos acusados 

de tentativa de 
estafa. La sospe-
cha principal es 
que intentaban 
retirar al menos 
una gran parte 
del primer sueldo 
de Martínez: ha-
bían abierto su 

cuenta un día antes de presentarse 
en el banco a cobrar con su DNI.

Entre las claves del caso, se des-
taca que Martínez ingresó a la 
Legislatura el 1º de diciembre, pero 
nadie pudo especificar su tarea. A 
los 37 años, este figura como su 
primer trabajo. Además, su Cuit en 
Anses muestra que nunca había 
tenido registrada otra actividad la-

boral ni académica.
Al llegar los primeros días de 

enero, le depositaron el sueldo en 
una cuenta del Banco de Córdoba, 
pero esa cuenta estaba inactiva, 
por lo que Kraisman y Castro fue-
ron para activarla. A las pocas ho-
ras de que activara la cuenta de 
una tercera persona, se presenta-
ron con el DNI de ella para tratar 
de retirar el dinero. En ese mo-
mento, surgieron las sospechas de 
una cajera que le dio intervención 
a la Policía y concluyó con la de-
tención de Kraisman y compañía.

Por su parte, el ministro de 
Seguridad de la Provincia, Juan 
Pablo Quinteros, fue el primer alto 
funcionario en referirse al escánda-
lo. “Todas estas actitudes deben ser 
severamente repudiadas y sancio-
nadas. Si nosotros tenemos la falta 
de aceptación social que tiene la 
política es por hechos como éstos. 
Que actúe la Justicia”, manifestó, 
al tiempo que agregó: “Hacen daño 
a todos, a la política y a la sociedad”.

Para la Justicia, la res-
puesta sobre el ingreso de 
la mujer a la Legislatura 

es insuficiente. Por eso, pi-
den la copia del contrato

A toda velocidad, 
atropelló y mató 
a dos cordobesas

Agustín Gagliasso (20), atro-
pelló y mató a Tania Gandolfi (41) 
y su hija Agustina García (16) 
-ambas cordobesas- en Rosario, 
en un acto que podría haber sido 
una picada fatal .  L a f iscal 
Mariana Prunotto lo imputó de 
“homicidio simple con dolo even-
tual”, agravado por la pluralidad 
de víctimas y la velocidad en un 
sector urbano. Según las pruebas 
iniciales, Gagliasso tiene antece-
dentes de alcoholemia y había 
sido multado en varias ocasiones. 
El secretario de Gobierno rosari-
no, Sebastián Chale, describió el 
incidente como un “acto crimi-
nal”.El papá de las víctimas, logró 
salvar a su hija de seis años, quien 
sufrió graves lesiones, gracias a 
un rápido reflejo al apartarla jus-
to a tiempo. La fiscalía continúa 
la investigación, y sospecha que 
el joven estaba corriendo picadas 

mayonesa y violencia 
un hombre prendió fuego a su 
hermano en santa Fe, ya que 
este tiró un pote de mayonesa 
al tacho de basura sin bolsa. el 
hecho ocurrió el pasado martes 
en la localidad de san josé de 
rincón y causó que a la víctima 
viera comprometido el 15 % de 
su cuerpo. “Todo empezó porque 
tiré un sachet de mayonesa en 
la basura y él quería que pusiera 
una bolsa en el tacho”, declaró 
el hombre y aseguró que su 
hermano actuó de manera to-
talmente impulsiva. según dijo, 
no realizará ninguna denuncia 
contra su sangre porque este 
atraviesa un momento difícil por 
la muerte de la madre de ambos. 

sigue la preventiva 
el titular de la unidad Fiscal de 
instrucción y juicio especializa-
da en Homicidios dolosos, diego 
rulli, solicitó que rafael Moreno 
(71), que mató a su vecino en 
navidad por el volumen de la 
música, siga detenido. el pedido 
fue realizado ayer y se espera 
que hoy el abogado defensor se 
oponga a la solicitud. Moreno, ex 
policía, poseía un arma debido 
a sus tiempos en activo, la cual 
llevó a la discusión con su vecino 
para “intimidar”. 

breves
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Se reportaron 19 infectados en toda la provincia, de los cuales seis son viajeros

Los casos de dengue en enero 
son menores al verano pasado

El gobierno provincial informó 
ayer que se realizó una nueva reunión 
de seguimiento sobre las enfermeda-
des transmitidas por mosquitos entre 
los referentes de las distintas áreas del 
Ministerio de Salud, ya que se detec-
taron seis casos nuevos desde la se-
mana pasada. En lo que va de la tem-
porada 2024-2025, se confirmaron 19 
casos; de estos, 17 fueron autóctonos 
y 2 importados, correspondientes a 
personas con antecedentes de viaje a 
Cuba. Además, se identificaron los 
cuatro serotipos virales: uno y dos en 
los casos autóctonos, y tres y cuatro 
en los importados. Ante este escena-
rio, las autoridades temen el ingreso 
de los serotipos tres y cuatro con los 
viajeros. María Eugenia Vittori, jefa de 
Epidemiología del Ministerio de 
Salud, destacó la diferencia en la cir-
culación viral con respecto a la tem-
porada anterior y la detección de los 
primeros casos. Entre los últimos 
meses de 2024 y lo que va de 2025, la 
cifra es menor en comparación con el 

periodo anterior. “Tenemos menos 
casos, pero no podemos relajarnos. El 
pico este año llegará durante Semana 
Santa, entre marzo y abril, y falta que 
regresen las personas que están vera-
neando en Brasil,”, afirmó la funcio-
naria. Por ello, recomendó a los viaje-
ros realizar una consulta temprana al 

Continúa la campaña de vacunación a los grupos de riesgo.

regresar, en caso de tener síntomas. 
Es esencial que quienes viajen a zo-
nas tropicales o lugares con circula-
ción de los virus del dengue, chikun-
gunya y zika extremen las medidas de 
cuidado para evitar picaduras. Como 
parte del plan de prevención, los hos-
pitales Rawson y Tránsito Cáceres de 
Allende cuentan con carpas sanitarias 
para brindar atención oportuna fren-
te a la contingencia. Además, avanza 
la vacunación de grupos objetivos, 
que incluyen a personas entre cuatro 
y 59 años que hayan cursado interna-
ciones mayores a 24 horas, personal 
de salud de hasta 59 años, tanto del 
sector público como privado, y poli-
cías, personal de DUAR, bomberos e 
integrantes del Servicio Penitenciario. 
Desde el Ministerio de Salud recor-
daron que las notificaciones sobre la 
vacunación solo se realizan por CiDi.

descuento del 30% en las vacunas Qdenga
La Administración Provincial del Seguro de Salud (Apross) comunicó a 
sus afiliados que desde el próximo tres de febrero podrán acceder al 30 
% de descuento en la compra de las vacunas contra el dengue en las far-
macias de Córdoba. Esta iniciativa es parte de un convenio entre la obra 
social, el Colegio de Farmacéuticos de la Provincia de Córdoba y el labora-
torio japonés Takeda, proveedor de la vacuna Qdenga, aprobada en 2023 
por la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnolo-
gía Médica (Anmat). Los interesados deberán contar con la receta médica 
dictada por un profesional para poder acceder a la vacuna. El costo ori-
ginal es de $ 105.500 y con el descuento el afiliado deberá pagar $ 73.000. 
Además, la tarjeta de crédito Cordobesa brindará cuotas de pago.

Una cordobesa, líder humanitaria
Romina Madrid, una médica oriunda de Córdoba, encabeza un equipo de 
18 profesionales que viajarán en marzo a las islas San Andrés y Providen-
cia, en Colombia, para ofrecer asistencia sanitaria gratuita a comunida-
des afectadas por desastres naturales. Este grupo, que se autodenomina 
Hospital Ambulante, se financiará sus propios pasajes y trabaja en con-
junto con la ONG colombiana Sonrisas Descomplicadas. Conformado por 
médicos de diversas especialidades, enfermeras, un veterinario y hasta un 
ingeniero, el equipo se propone atender a los habitantes de Providencia, 
quienes enfrentaron terremotos y huracanes. La escasez de agua potable 
y el aislamiento geográfico incrementaron la vulnerabilidad de la isla, lo 
que motivó a Madrid y su equipo a emprender esta causa solidaria.

Vacaciones felices
En Mendiolaza, un grupo de 30 
residentes disfrutó de unas vaca-
ciones en Miramar de Ansenuza 
gracias a una iniciativa solidaria 
liderada por vecinos y comercian-
tes locales. La acción buscó facili-
tar que familias de sectores más 
vulnerables puedan participar en 
actividades recreativas durante el 
verano, un objetivo que se concre-
tó tras un relevamiento de la situa-
ción económica en los barrios. Los 
organizadores realizaron un sor-
teo entre 185 familias para definir 
a los beneficiarios.

Más interurbanos
La Cooperativa Obrera de Trans-
porte Automotor La Calera reci-
bió financiamiento por más de $ 
700.000.000 para la adquisición 
de cuatro colectivos cero kilóme-
tro, para la modernización de su 
flota y el fortalecimiento de un 
servicio esencial, que transpor-
ta a cerca de 600.000 pasajeros 
mensuales, conectando Córdoba 
con grandes localidades como La 
Calera, Cosquín y Villa Allende, 
entre otros destinos. El préstamo 
fue otorgado a través de un con-
venio con el Bancor.


